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新たな広報部がスタートしました。前

期も広報部に所属しておりましたが、今

期は立場を変えての再登板となります。

スタートして約１ヶ月過ぎましたが、や

ることが多く、日々いろいろと追われて

いる状況です…。前年度からの頼もしく

楽しい部員の方々と、新たに部員となっていただいた

方々と、仕事はしっかり行いつつも楽しみながら活動し

てまいります。２年間どうぞよろしくお願いいたします。

 （齋藤）

新しい年、新しい年度、新しいこと、新しい人、新し

い服、新しいという形容詞が付されるだけで初々しい気

分になり、過去のことや古いものをリセットして未来志

向な前向き感がふつふつと湧いてくる。こうしたけじめ

をアクセントにして、新しさに距離を置くことなく、自

らも高まる所業を重ねられたらと切に想う。　　（荒木）

温泉が好きで、たまに熱海まで行くのですが、いつの

頃からか、貫一お宮の像に「暴力を肯定したり助長する

ものではありません」との注意書きが。無粋だなぁと。

時代が移れども物語の本質は変わらないのにこのような

案内はいかがなものかなと。「ダイヤモンドに目がくれ

て乗ってはならぬ玉の輿」ダイヤモンドどころか端金で

動く人が多い昨今。人は身持ちが第一よ、と。身持ちよ

く３期目の広報部です。 （那住）

この度、再再度広報部員を拝命いたしました、緑支部

星野です。また、大好きな広報部で働かせていただける

ことに感謝し、みなさまにとってより良い広報活動につ

とめさせていただきます！２年間、どうぞよろしくお願

い申し上げます。 （星野）

このたび広報部に入部させていただきました横浜中央

支部の黒田美菜子と申します。行政書士の仕事は今年で

１３年目になりますが、本会の活動に携わらせていただ

くのは初めてです。緊張しておりますが少しでも会員の

皆様のお役に立てるよう頑張りますので今後ともよろし

くお願い申し上げます。 （黒田）

前回の会報で２年間の広報部活動を振り返ったばかり

でしたが、引き続き広報部員を拝命致しました。諸々状

況も落ち着き、イベント等を開催できる環境になってま

いりました。行政書士フェスタ、ラジオ放送等を通じて

もっと会員の皆様のお役に立てるように頑張ります♪会

員の皆様、広報部の先輩方、２年間よろしくお願い致し

ます！ （相賀）

先回でお別れを申したところ、今期も再び広報部員を

仰せつかりました磯子・金沢支部の森由香子です。気が

付けば三任期、もうわからないことがあったらご愛敬で

はすまない立ち位置を踏まえ、今期も神奈川会のため精

魂込めて邁進いたします！ （森）
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 新執行部がスタートしました。私は引
続き会長職を拝命しましたが、心機一
転、リスタートする機会ととらえ、定時
総会でご承認いただいた運営基本方針及
び事業計画を踏み外さない範囲で、新たな活動を展開してま
いります。
 私にとっては、これが最後の任期となります。２年前に会長
選挙の投票方法等の見直しを提案しましたが、私が立候補で
きる段階で見直すことは難しく、結論を先送りにしていまし
た。今期新たに設置した選挙制度改正ワーキンググループで
議論し、確実に結論を出していきたいと思います。
 また、会内外のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）
に対応するため、デジタル化推進ワーキンググループを新設
しました。行政書士も自らトランスフォームして、デジタル
社会で活躍できる道筋を明確に示していきます。
 ２年後には、「何もやり残したことはない」と言って退任し
たいですね。

神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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会長　田後隆二

　令和５年５月２４日付で神奈川県行政書士会
会長に選任されました、相模原支部所属の田後
隆二です。初当選から１４年、途中４年間空い
て、通算６期１１年目となりますが、心機一
転、みなさまからのご支援・ご指導をいただき
ながら、最後の２年間、精一杯務めてまいりま
すので、どうぞよろしくお願いいたします。
　私が今回、立候補所信として掲げた、いわゆ
る選挙公約は次の７項目です。
　１．�内を固めて外へ攻め込みます。
　２．�各業務分野における第一人者の力を結集

します。
　３．�新規業務受任のバックアップを図りま

す。
　４．�会員の経験・人脈を最大限に活用しま

す。
　５．�次世代を担うリーダー候補を積極的に登

用します。
　６．日行連の運営を当会がリードします。
　７．関係団体との連携を強化します。
　これらを常に念頭に置きつつ確実に実行して
まいる所存ですが、当然のことながら、実際に
手足となって動いていただくのは、副会長・部
長・部員等の皆様です。とくに日行連で重責を

担うことになれば、なおさらのことです。会長
の役割は、明確なビジョンを示し、先頭に立っ
て精力的に活動する姿を見せること。支えてく
れるスタッフを信頼し、やる気を維持してもら
うことに尽きると思っています。
　それでも、業務推進本部長の役目もあり、上
記７項目のうち「関係団体との連携強化」に
は、とくに注力していきたいと思います。今期
は、他士業団体会長の多くが個人的にも親しい
関係にあり、絶好のチャンスだと感じていま
す。業際問題で角突き合わせるだけでなく、協
力して新たな業務等を創出するなど、ウィン
ウィンの盤石な関係を構築して、次期以降に引
き継いでいきたいと思います。
　最後にプロフィール紹介です。出身は東京都
町田市。町田市内で小学校から高校まで通い、
大学は中央大学法学部法律学科に進みました。
卒業後勤務したのはビジネス系の専門学校。最
初は腰掛のつもりで民法・商法を教えていまし
たが、情報処理関連の資格取得を機に、情報処
理教育部門（ＳＥやプログラマの育成）を担当
するようになり、抜けられなくなりました。法
学の勉強よりも、システム開発や人材育成の方
が性に合っていたようです。そこを１０年ほど
で退職して始めた行政書士業は、２４年目にな
りますが、取扱業務は建設、産廃、宅建、企業
法務、交通事故、相続、帰化など幅広く、未だ
定まりません。趣味は料理（とくに酒のつま
み）でしたが、飲酒専門になりつつあります。
家族は娘２人が結婚し、夫婦二人世帯になりま
した。３歳と１歳の孫がときどき遊びに来てく
れるのが楽しみです。

就任挨拶
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副会長　小出秀人

　副会長を拝命しました小出です。
　来し方に触れさせて戴きます。故島村会長下
で副会長職として初めて言語化できる功績を上
げました。曲がりなりにも綱紀規則を仲間の副
会長と力を合わせ制定したこと、多くの反対を
押し切り事務局を産貿センターへ移転したこと
です。彼は、強面の印象が強すぎたのか惜しむ
らくも、応援虚しく二期目の会長は叶いません
でした。その後、下野した私に「会長職」禅譲
の話がありました。しかし、御大が対峙した相
手方の申し出を私が承諾したとしたら、彼は心
で涙すのは必定と思い、固辞しました。その
後、神奈川県行政書士会危急存亡の折、命を賭
した挙動に私は駆り立てられました。久しぶり
の会務の端緒は会の艱難のときでした。御大の
薫陶「会務は手弁当でするのが基本だ」「後輩
には驕れ」「批判を気にするな」を胸に抱き、
生死竿頭に立って右顧左眄せず、焦眉の急とし
て苦情処理委員会の設置をし県からの信用回復
のため粉骨砕身しました。一段落してから、市
民相談センターを設立し、県内に潜在化してい
る業務を顕在化させ、正副会長以外の会員に業
務受託させることに成功しました。入会金増額
を一発で成功させ、その副次的効果として研修
のＶＯＤシステムも構築することが出来まし
た。そして、県職員だった当時の先輩が副知事
となったのを機会に、県幹部職員の本会事務局

長就任のルートを確立し県とのパイプを堅固な
ものにしました。昨年は、政連とタッグを組み
横浜市入札参加資格申請における二段階認証を
施行直前に廃止させ、つい先日、行政手続法ハ
ンドブックとして「戦略的許認可申請」を策定
しました。これは、許認可業務を行っている会
員全員にご覧になって頂きたいと思っていま
す。全ての行政書士が件のハンドブックにおい
て敷衍する内容を理解して実務に生かすなら、
行政側の恣意的裁量による許認可運営は完全に
排除されます。
　故島村会長逝去後４９日に形見のダンヒルの
カフスを奥様から貰い受けたとき、奥様が私に
仰ったことがあります。「小出は会長選に立候
補するタイミングが来ないがそれが役回りなの
だろう」と奥様に話していたとのことでした。
副会長職にあっては、常に不要な日当請求をせ
ずに会務を全うしてきたこと、仁義をもって会
運営に専念してきたことに矜持を持っていま
す。筋と仁義の鉄壁さにおいて私に勝つものは
いません。己を安全な場所において会務を批判
する暇人の閑談義に対しては、

燕雀安んぞ鴻鵠の志を知らんや、

と心で唱え、耐え忍びます。

　人間には使命があります。私の使命は、単位
会に専念できる立場の副会長職にあって明らか
に会員の利益になる政策を実行することだと
思っています。予算をかけずに目に見える成果
を出すことです。会長を支えることを真っ先に
は考えません。会員の為になる施策を実行する
ことを一番に考えます。それが会長を支えるこ
とに繋がります。会長や他の副会長と意見が異
なるときがありますが、機関決定したことには
全力で取り組みます。
　副会長には、副会長ならではの役割があると
確信しています。この２年間で言語化できる功
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績を出しますので宜しくお願いします。

　慶應義塾大学法学部法律学科卒、神奈川県職
員を２０代で辞し事務所開設、専門は建設関係
手続き、補助者８名、令和元年黄綬褒章受章、
バツイチ、趣味はピアノ、しかし、肩を壊して
４年間休止。　座右の銘は、「大海芥を選ば
ず」「天網恢恢疎にして漏らさず」

副会長　神本千石

　このたび、副会長を拝命いたしました湘南支
部の神本千石でございます。
　総務部、経理部及び選挙制度改正ワーキング
グループ並びに大規模災害対策士業連絡協議会
を担当させていただきます。

　国内は、デジタル社会への過渡期ですが、国
民には年齢的・世代的なギャップがあるととも
に、先行する分野とそうでない分野や、縦割り
と横並びが混在しており、その中でアクセルを
ベタ踏みする今のやり方では、置いてきぼりに
なる、いわゆるデジタル難民が生み出されるの
は自明の理です。
　これを一過性の事象と捉えることもできます
が、１億２千万人の国民全てが携帯端末を所持
して巧みに操作するのは、まだまだ先のようで
す。

　このような社会背景の中で、我々行政書士
は、オンライン申請をはじめあらゆるデジタル
社会の助け船としての機能を有することが望ま
れますので、この２年間でその一助になれば幸
いと思います。

　個人として大切にしているものは、価値観の
共有とバランス感覚です。
　価値観は強要するものではありません。共有
するものです。
　各自が同じ資格の個人事業主である行政書士
会は、企業のような上下関係はありませんから
フラットな組織です。お互いに物事を一人で自
己判断せず、少しでも重なる部分で価値観を共
有しながら、バランス感覚をもって対処するこ
とが大切と思います。
　また、個人は全体の中で生かされていること
も忘れずに参りたいと思っております。今後と
もよろしくお願い申しあげます。

副会長　平野公平

　このたび、前期に引き続き３期目の副会長を
拝命いたしました、大和・綾瀬支部の平野公平
と申します。
　相談部、表彰委員会を担当させていただきま
す。
　神奈川県行政書士会の会員の皆様のために、
田後会長を支え、精一杯頑張りたいと思います
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ので、どうぞよろしくお願いいたします。

【自己紹介】
出　　身：千葉市（現在大和市在住）
開　　業：平成２０年
業　　務：�遺言・相続をメインに、建設業、宅

建業、契約書作成等
前　　職：�海上自衛官�

（主としてヘリコプター搭乗員とし
てソナー等の電子機器を操作）

座 右 銘：継続は力なり
行動指針：シーマンシップ

　海上自衛隊の格言「スマートで、
目先が利いて、几帳面、負けじ魂、
これぞ船乗り」は、現在に至るま
で、事あるごとに私が意識し、指針
としているものです。

かなさぽ：�行政書士資格取得後は、成年後見業
務だけは行いたいと考え、在職中か
ら休日を利用して、当時神奈川大学
で開催していた無料公開講座（全
１０回）に参加する等し、行政書士
登録と同時にかなさぽ会員になりま
した。
　現在かなさぽの副支部長を務めさ
せていただいております。

趣　　味：�テニス、バイク、ゴルフ（元自衛官
だからという訳ではありませんが、
身体だけはとっても丈夫です！）　

バランス：�家庭、仕事、趣味・・・何事もバラ
ンスが大切と考えています。
　仕事大好き！遊びも大好き！　お
気軽にお声がけ下さい！　

副会長　向川　潔

　この度、田後会長のご指名によりまして、副
会長に就任いたしました、横浜中央支部の向川
潔（むこうがわきよし）と申します。前期に引
き続きまして、大役を務めさせていただくこと
になりました。大変身の引き締まる思いです。
微力ながら精一杯勤しんでまいりますので、ど
うぞ宜しくお願いいたします。
　本会での会務は、申請取次行政書士管理委員
会委員４年、綱紀委員会委員及び同時期に国際
部部員２年を歴任した後、支部推薦理事として
相談部で６年間、副部長及び部長を務めさせて
いただきました。前期副会長での担当部等は、
国際部と申請取次行政書士管理委員会でした
が、今期も引き続き務めさせていただきます。
また、新たに業務推進本部の副本部長も仰せつ
かりましたので、すべては「会員の皆様のた
め」に励んでまいります。
　会務１４年間の活動を通じて、行政書士制度
の知名度の低さや、行政書士の行う業務がまだ
まだ一般の方に周知されていないことを痛感
し、もどかしい思いでおりました。
　副会長という職務を再びいただいた今、３２
年の実務経験を活かし、行政書士業務を拡大す
る方向で行動いたします。官公庁や大手企業に
も業務を積極的にＰＲし、行政機関等との提携
や企業の許認可管理業務の獲得を目指します。
特に、大手企業でも行政書士の活躍の場を広げ
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られるよう、自身が経験した許認可管理のノウ
ハウを持ち込んで、果敢に挑戦しようと考えて
おります。
　私個人ではどこまでできるかわかりません
が、行政書士業務の確保・拡大のため、力を尽
くす所存です。会員の皆様の多大なるご支援を
頂戴したく存じます。

　最後に、簡単な自己紹介をさせていただきま
す。
・�横浜市神奈川区にて昭和３８年９月１１日出
生　おとめ座のＡ型
・�関東学院大学経済学部経営学科卒業後、一般
企業での勤務を経て、平成３年１２月６日登
録・入会　業務歴は３２年目になります
・�主な業務は、国際業務（ＶＩＳＡ・帰化）、
外国人従業員を抱える企業等の外国人社員管
理、会社・法人の設立・運営業務、建設業・
宅建業等の許認可申請、及び当該企業におけ
る許認可全般の管理、宗教法人法・酒税法・
消防法等の比較的レアな許認可業務です
・�趣味は実益を兼ねた海外旅行・国内旅行、乗
り鉄、食べ歩きです

　今後ともご指導ご鞭撻のほど、宜しくお願い
申し上げます。

副会長　田中　誠

　前期に引き続き、副会長を拝命しました鎌倉
支部の田中誠です。会務を通じて日々いろいろ
なことを学ばせていただいております。責任の
重さを感じつつ、気持ちを新たに２年間務めて
まいります。
　今期は研修部の担当をさせていただくととも
に、昨年９月に発足した空家対策ワーキンググ
ループの座長として活動します。総会で承認い
ただいた運営基本方針及び施策を具現化すべ
く、尽力してまいります。
　空き家問題が大きな社会問題としてクローズ
アップされ、関心の高まりとともに、行政側か
ら専門家団体へ期待する役割が増大していま
す。近隣の単位会でも、東京会を中心に多様な
事業を展開しており、昨年は「行政書士首都圏
空家対策連絡会議」を立ち上げ、情報共有や研
究を行っております。神奈川会としては、各支
部との連携に重点を置きつつ、実効性のある事
業活動を行っていきたいと思います。
　以下自己紹介をさせていただきます。
　１９６５年鎌倉市生まれ。幼少期は東京都目
黒区で暮らし、小学校３年のとき再び鎌倉に戻
り、地元の小学校を卒業。中高一貫の私立学校
を経て、１９８４年慶應義塾大学経済学部に入
学、大学時代は日本拳法という格闘技の部に所
属しました。
　大学卒業後は大手の不動産会社に就職、数年
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後には同業界で立ち上げ間もない零細企業へ転
職しました。浮き沈みの激しい業界ゆえ、経営
上の危機に直面したり、業界特有の貴重な実務
を種々経験させていただきました。その後４０
歳になる年に起業し、事業経営の傍ら、ある
きっかけで行政書士試験の勉強を始めました。
　２００８年行政書士登録、主たる業務は相続
等の市民法務分野が中心です。ご縁に恵まれ、
会の仕事にもいろいろ携わり、今年で登録・開
業１６年目に入りました。
　業界を取り巻く環境の加速度的な変化が続
き、課題山積ですが、迷ったら立ち止まって
「原点回帰」を肝に銘じてまいります。至らぬ
点も多々ございますが、どうぞよろしくお願い
いたします。

副会長　本間潤子

　前期に引続き副会長を拝命いたしました横浜
中央支部の本間潤子です。今期も運輸警察部と
民事法務部を担当させていただきます。
　運輸警察部、民事法務部ともに部長と担当副
会長が留任のため、これまでの事業を途切れさ
せることなく、とても良いスタートダッシュを
切ることができました。部長や部員の皆さまと
ともに、神奈川県行政書士会の会員の皆さまに
とって有益な活動ができるよう精一杯努めてま
いります。

　平成２２年３月に行政書士登録の後、これま
での会務としては、民事法務部員５年、広報部
長２年、支部長２年、副会長２年を務めまし
た。
　支部長１年目でコロナ禍に突入し、それ以
来、当たり前に行ってきたことができないとい
う様々な困難に直面しました。しかしその際に
皆で意見を出し合い、検討を重ね、不測の事態
に対応してきたことが、今では貴重な経験と
なっています。
　その経験を活かし、既存の概念にとらわれ
ず、良いことはどんどん取り入れ、新しいこと
にも果敢にチャレンジしていきたいと考えてい
ます。

　最後に簡単に自己紹介させていただきます。
☆群馬県太田市出身　横浜市中区在住
☆明治大学卒業
☆�大学卒業後、一般企業に勤務していたが、夫
の海外転勤により退職、その後１０年間の専
業主婦を経て行政書士登録
☆家族は夫、長女、愛犬２頭（長男と次女）
☆趣味
　テニス
　スポーツ観戦（野球、ラグビー）
　ドライブ（出身地もあり愛車はＳＵＢＡＲ
Ｕ、次の車検でカスタマイズをプラスするか検
討中）

　２年間どうぞよろしくお願いいたします。
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副会長　大和めぐみ

　この度副会長を拝命いたしました横浜中央支
部の大和めぐみでございます。
　２年ぶり２期目となります。
　企画部、法規監察部、デジタル化推進ワーキ
ンググループを担当いたします。
　田後会長を微力ながら全力で支え、会員の皆
様のために精一杯頑張る所存でございますの
で、ご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願い申し
上げます。
　２００５年９月に個人開業し、２０１８年
１０月からは行政書士法人の社員として、許認
可業務・法人法務・入管業務を中心に業務を
行っております。
　２０２０年９月より２年間、任期付職員とし
て国土交通省　不動産・建設経済局　国際市場
課で、建設分野の特定技能に関する業務を担当
しておりました。告示の改正や審査を担当する
地方整備局職員からの照会への対応等、他では
得がたい貴重な経験をさせて頂きました。その
経験を皆様にも共有・還元していきたいと考え
ております。
　どうぞよろしくお願いいたします。

総務部長　岡本祐樹

　総務部長を拝命いたしました緑支部の岡本祐
樹と申します。
　２０１２年６月１日に行政書士登録し、
２０１３年より総務部を６年間、２０１９年よ
り民事法務部長を、２０２１年より広報部長を
それぞれ２年間経験させていただきました。こ
の度、総務部長を拝命し、その重責に大変身の
引き締まる思いです。微力ながら、精一杯、努
めてまいる所存です。今後とも一層のご指導ご
鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。
　総務部の事業は、行政書士登録、会員の品位
保持のための研修・指導・注意勧告及び調査、
職務上請求書に関する事務の管理及び適正使用
の指導、行政書士試験への協力、新年賀詞交歓
会・行政書士登録入会説明会の開催、福利厚生
規則に基づく給付業務及び会員厚生活動の実
施、総会・理事会・部長会等の会議及び本会行
事の運営補佐など非常に多岐に渡ります。
　皆様ご存じの通り、令和５年８月３１日より
一般倫理研修の受講が義務化されます。他単位
会で職務上請求書の不正使用事件が発生したこ
とを受け、その再発防止を目的としたもので
す。時代の変遷とともに私達士業を取り巻く環
境も変わり、私達に求められるコンプライアン
スや職業倫理はより一層高まっていると実感し
ております。２０２１年６月４日、「国民の権
利利益の実現に資すること」と目的に明記され
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た改正行政書士法が施行されました。行政書士
の多様な業務が、国民の公法上及び私法上の権
利利益にかかわるものであり、行政書士法の目
的をより実態に即したものにするという改正で
す。しかし、法律が改正されても、何よりも国
民からの行政書士への信頼がなくてはその崇高
な目的は実現できません。
　会員の皆様と一緒に行政書士、そして神奈川
県行政書士会への信頼を維持し、更に高めてい
くことが重要だと考えております。そのために
会が円滑に運営でき、会員の皆様が業務を行い
やすい環境作りを事務局の皆様と協力しなが
ら、総務部一丸となって行ってまいります。こ
れまで総務部で毎年開催している行政書士試験
合格者等への登録入会説明会に参加され、当会
に入会される会員も増えてきました。会とし
て、一つ一つの事業を丁寧に実施し、継続して
いくことの大切さを感じております。また、行
政書士試験や賀詞交歓会は多くの会員の皆様の
ご協力が不可欠です。今後とも変わらぬご理解
ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

【自己紹介】
・�１９７８年７月２１日生まれ。大和市出身。
蟹座０型。
・�攻玉社中学校・高等学校卒（バリバリの男子
校です）。早稲田大学法学部卒（愛校精神が
強かったのか５年間通いました）。
・�家族は妻、娘９歳（小学校３年生）、息子６
歳（小学校１年生）。
・�大切にしている言葉「和顔愛語」。
・�最近はまっていること
　動画サイトで好きな猫の動画を観ること。プ
チピクニック。昨年４匹だった家の鈴虫が春に
卵がふ化し、３０匹以上に増えました。今から
大合唱が楽しみです。音楽鑑賞が大好きでロッ
ク少年を経て、今はヒップホップ、Ｒ＆Ｂ、Ａ
ＯＲなど色々聴きます。

経理部長　石田知行

　経理部長に着任しました横浜中央支部の石田
知行と申します。経理部は主に、令和５年度予
算の適正執行・令和６年度予算の編成と、会費
滞納者への対応を担います。
　行政書士登録は２５年ほど前です。当時の事
務所は、親元住まいの子供部屋に小学校入学時
からの学習机、電話は携帯、メールアドレスは
大学支給のａｃ．ｊｐドメイン。また、大学通
学用に購入した５０ｃｃスクーターが唯一の固
定資産でした。
　開業後、横浜国立大学大学院で成年後見制度
に関する修士論文を書き、当時本会が行ってい
たインターン研修に加え、先輩行政書士事務所
での２年間の修行期間を経て独立。神奈川大学
法科大学院を中退、千葉商科大学大学院にて建
設業の工事進行基準に関する修士論文を執筆
し、中小企業診断士資格を取得しました。
　令和３年７月に事務所を法人化し、現在は使
用人行政書士１名と補助者７名が所属していま
す。行政書士業は、建設業許可に関する申請・
届出、各自治体及び省庁等の入札参加申請、宅
地建物取引業免許及び関連する許認可の申請・
届出、産業廃棄物処理業許可に関する申請・届
出、風俗営業・古物商・道路使用等の警察関係
の許可申請・届出と政治団体関係の届出業務を
主とし、中小企業診断士として、許認可に付随
する経営診断、金融機関対応に関連する財務分
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析と事業承継支援業務を手がけています。
　前職と呼べるような経歴はありませんが、開
業当時中学受験塾で算数と面接のアルバイト講
師をしていたことが幸いし、現在、建築施工管
理技士受験講習会の講師、建設業経理事務士特
別研修の講師、千葉商科大学経済研究所一般客
員研究員・同大学大学院商学研究科修士課程の
サブインストラクターを務めています。
　かつてはスカッシュと水泳を趣味としていま
したが、時間と体力に加え体型的にも難しくな
り、現在はお客様訪問のための車の運転と競技
麻雀の観戦を楽しみにしています。
　神奈川県行政書士会では、平成１１年６月に
法人・社労部員、平成１１年１０月に高齢者等
権利擁護支援システムワーキンググループ委
員、平成１３年７月に行政書士制度研究特別委
員会委員、平成１５年６月に農林建設部員、平
成１６年７月に役員報酬等検討特別委員会委
員、平成２２年２月に苦情処理委員会副委員長
に就任してまいりました。
　また、ＮＰＯ法人神奈川成年後見サポートセ
ンターでは平成１２年の設立時に理事・総務委
員長を、日本行政書士会連合会では平成１１年
１１月に社労税務経営部ワーキンググループメ
ンバー、平成２２年９月に中央研修所業務研修
部副部長を、神奈川行政書士政治連盟では平成
１９年６月に幹事・総務財務委員会委員、平成
２１年６月に常任幹事・政策渉外委員会副委員
長、令和元年５月に横浜中央支部支部長を経験
しております。

法規監察部長　井川恭弘

　この度、法規監察部長を拝命いたしました、
南・港南支部の井川恭弘と申します。宜しくお
願い申し上げます。
　行政書士登録は平成１７年です。支部副支部
長２年間を経て南・港南支部長を８年間（支部
長会代表幹事、幹事各２年）務めて、各支部
長、支部役員、支部員の皆様とともに支部長
会、支部を盛り上げました。また綱紀委員会委
員を４年間（２年間は委員長）務めて、委員の
皆様とともに様々な事案調査を行いました。本
会相談部員としても４年間所属して、部員の皆
様とともに相談会の運営をはじめ相談員マニュ
アル、運営マニュアルの改訂等も手がけまし
た。
　法規監察部は監察連絡員としての関わりしか
なく、一から学ばせていただきます。部の先輩
方の「内と外」「バランス感覚」「客観的視
点」といった話を念頭に、担当副会長、副部
長、部員の皆様とともに本会、支部、会員の皆
様のお役に立てますようにガンバリマス。２年
間宜しくお願い申し上げます。

出 身 地　�神奈川県三浦市
学　　歴　早稲田大学法学部卒
前　　職　�企業研修　→　企業調査　→　不動

産　→　介護
家　　族　妻と子供１人
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趣　　味　�（スキン）ダイビング　旅行　ゴル
フ（希望含む）

主な取扱業務　�相続、成年後見、建設、不動産、
外国人、自動車（希望含む）

広報部長　齋藤雄一

　この度、広報部長を拝命いたしました大和・
綾瀬支部の齋藤雄一と申します。２００９年に
行政書士登録し、２０１０年より企画部、広報
部及び民事法務部で計１３年会務に携わり、い
ろいろと経験させていただきました。その経験
を今期は部長として活かしていければと考えて
おります。理事は今期で２期目ですが、初めて
の部長となります。初めての部長職で、当会で
も一番予算規模の大きい部をお預かりすること
に戸惑いを感じつつも、大変身の引き締まる思
いでございます。微力ではございますが、職責
を果たすよう精一杯務めてまいる所存です。
　広報部の活動とは、その名のとおり「広く報
ずること」、つまり県民の皆様に行政書士のこ
とを知っていただく活動となります。
　その一方で、広報とは「広く報いること」と
も考えられます。つまり、受けた恩を返すこ
と。会員の皆様のご支援とご協力を賜りなが
ら、当会の認知度をいまよりも向上させ、業務
受注拡大のお手伝いができればと考えておりま
す。そのためには、会員個々の事務所では実施
することが難しいマスメディアや交通広告等を

利用した宣伝活動を、引き続き効率的に推進し
てまいります。また、ＴｗｉｔｔｅｒやＦａｃ
ｅｂｏｏｋ等のＳＮＳの運用をブラッシュアッ
プし、より多くの情報を発信するよう努めま
す。
　業務量が多い広報部ですが、経験と資質を持
ち合わせた部員の皆様と事務局のお力添えをい
ただきながら一丸となって活動してまいりま
す。
　２年間、どうぞよろしくお願い申し上げます。

（自己紹介）
１９７９年６月生まれ。東京都出身、大和市在住。
成蹊大学経済学部経済学科卒
趣味：�サッカー観戦、ドライブ、洗車、革製品

の手入れ

企画部長　小川恵一

　この度、企画部長を拝命いたしました南・港
南支部の小川恵一と申します。

　私は、平成１５年３月に行政書士登録をし、
平成１７年の監察部に始まり、経理部長を２
期、研修相談部、広報部を経験させていただ
き、令和元年６月に企画部長を拝命し、前期に
続き３期目の企画部長を拝命致しました。

　これまで企画部では、空き家対策、セーフ
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ティネット住宅の登録代行業務受託、エンディ
ングノートの作成、事業継続力強化計画、ＳＤ
Ｇｓ、本会事務局の通信インフラ整備と通信セ
キュリティーの向上、オンライン会議（ｚｏｏ
ｍ）導入、デジタル化の推進、報酬額統計調査
の実施、会員からの発案受付窓口の設置、本会
メルマガの配信開始、神奈川県・横浜市への予
算要望ヒアリング案の精査、関東学院大学公開
講座への講師派遣、法教育教材の制作など、多
岐に渡る活動をしました。
　これらは、会員の皆様、各部はもとより各支
部、政治連盟の方々との意思疎通、本会事務
局、関係する官公署、諸団体との交流・連携、
企画部員の地道な活動により可能となったもの
です。

　今期は、会員の皆様が培った知識や経験を活
用できる仕組みの一つとして、神奈川県行政書
士会人材バンク（仮称）の設置運用を本格化し
てまいります。また、デジタル化推進ワーキン
ググループと連携し、本会事務局機能のデジタ
ル化を推進します。

　自己紹介ですが、中学生時代は、理工部電気
科というクラブに所属し、真空管ラジオやトラ
ンジスタラジをなどの組立をしていましたが、
ぶきっちょで半田のてんぷらが得意、アマチュ
ア無線では、何時間もしゃべりっぱなし、夜更
かしは当たり前でした。

　社会人になってからは、和文タイプ漬けの毎
日から、８インチフロッピーディスクのワープ
ロ専用機、パソコン全盛期になると、ワープロ
ソフトの新松、松、一太郎Ｖｅｒ．４、デー
タベースソフトの桐、五郎（ジャストシステ
ム）、表計算のロータス１－２－３、エクセ
ル、三四郎などで遊びました。もちろん、仕事
にも大変役立ちました。

　パソコン通信は、ＰＣ－ＶＡＮ、ＮＩＦＴＹ
－Ｓｅｒｖｅ、日経ＭＩＸ、Ａｓｃｉｉ、神奈
川県の第三セクターのケイネットなどに出入り
し、通信回線もアナログからＩＮＳ６４、ＤＤ
Ｘ－ＴＰに変わり、アサヒネットを経由してイ
ンターネットにアクセスしていました。

　パソコンやネットは、基本的に趣味の範囲内
ですが、２０年前の行政書士開業直後は、ホー
ムページを作り、ここからご依頼を頂いていま
したので、芸は身を助けるの例かも知れませ
ん。

　会員の皆様、事務局職員のご協力を賜りなが
ら、２年間頑張りたいと思いますので、どうぞ
よろしくお願いいたします。
　
出身地　神奈川県
好きなドラマ　�「続・最後から二番目の恋」

（主演　小泉今日子、中井貴
一）

好きな映画　�「チャンス」（Ｂｅｉｎｇ　Ｔ
ｈｅｒｅ）（主演　ピーター・
セラーズ）

そ の 他　てるてる塾主催

研修部長　蒲谷　渉

　この度、２期目の神奈川県行政書士会研修部
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部長をさせて頂く事になりました蒲谷渉と申し
ます。どうぞよろしくお願いいたします。
　行政書士というお仕事をして強く思うこと
は、常に業務の事を『学び』続けなくてはなら
ないのだという事です。
　例えば、お客様とお会いして業務の説明をす
ることでも、それなりの接客マナーを知らない
と、お客様に失礼な事になりかねないし、専門
的地域的な業界のルールも経験をしないとその
事をお客様に伝える事ができない。
　それでも上記のような『学び』は、経験を積
む、場数を踏むことよって自分自身の力になり
ます。しかし、法令等の専門的な知識は、研修
や専門書を通してではないと『学ぶ』事は難し
い。昨今は、法令改正のスピードも時代に即応
するように速いので、研修等を受けることによ
り『学び』をアップデートする必要がありま
す。本会の研修部では、皆様の『学び』のお役
に立てるように精一杯努力致します。
　現在、神奈川県行政書士会には、かなり充実
した研修コンテンツが御座います。
　例えば、ビデオオンデマンドシステムを利用
した研修では、パソコン等及びインターネット
環境さえあれば、どこでもいつもでも研修を受
けることが出来ます。
　また、神奈川会のサイトには、業務テキスト
という項目があり、様々な業務のテキストを閲
覧することが出来ます。
　更には、入会して間もない会員向けの研修と
して、実務研修会を１１月中に４日間に渡り開
催をしており、実務に即したかなり実践的な研
修会です。
　蛇足ですが、私は横浜市港南区（上大岡駅）
の出身、明治大学法学部法律学科を卒業し、居
酒屋で焼き鳥を焼きながら（牛タンとか捌けま
すよ～。）司法浪人を数年間。居酒屋、イタリ
ア料理、有名高級レストランの接客サービスも
経験。司法書士事務所で補助者も（ここでかな
り士業の勉強出来ました）。家族は、妻・子

（男５歳半）の三人家族。趣味は、海沿いをゆ
ら～と車でドライブすること。
　１１年間、地元の上大岡駅にて事務所を構え
ておりましたが、訳が御座いまして、今年の６
月より事務所を逗子市に移転しました。
　主な取扱業務は、相続遺言後見の民事系及び
建設業・産廃・一般貨物等の許認可系まで幅広
く仕事をしております。
　どうぞよろしくお願い致します。

相談部長　大神和己

　この度、相談部長を拝命いたしました、横浜
中央支部の大神和己と申します。研修部では、
部員を４期８年間務めましたが、今期は初めて
相談部に所属させていただくことになりまし
た。初めての相談部、初めての部長、というこ
とで、不安な気持ちもありますが、研修部での
経験を活かし、担当副会長、副部長、部員皆様
のお力を借りながら、精一杯務めさせていただ
きます。どうぞ宜しくお願いいたします。

【自己紹介】
出身：�大阪府茨木市の僻地（こてこての大阪

弁）
学歴：�大阪音楽大学短期大学部、神戸女学院大

学音楽学部
　　　�短大２年、大学３年（２年次編入）と、

親にさんざん高い授業料を払わせておい
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て、今では全くピアノの練習をしていな
い親不孝者

前職：�ピアノ講師、レストランでのピアノ演
奏、外国人の在留関係のお仕事をしてい
ました

行政書士登録：平成２１年４月
主な業務：�国際業務（特に帰化）、許認可など
趣味：�旅行、時々バンド、楽しいお酒を飲むこと
家族：�夫、娘、息子（マルチーズとヨーキーの

ミックス）

運輸警察部長　大道栄徳

　このたび、運輸警察部長を拝命しました大道
栄徳（おおみちひでのり）と申します。今期で
２期目の運輸警察部長を務めさせていただきま
す。
　早速ではございますが、私なりの今期の目標
を述べさせていただきます。基本的には「扱え
る業務はより広く、事務手続はより簡便に」、
これを今期の目標としたいと思います。具体的
には以下の通りです。
　第一に、自動車封印取付け委託の拡大を図り
ます。現在、関東運輸局管内の全運輸支局（茨
城、栃木、群馬、埼玉、千葉、東京、神奈川、
山梨）に加え、静岡、愛知、長野、新潟、福島
各運輸支局より自動車封印取付け委託を受けて
おりますが、今後は、京都、大阪、兵庫をはじ
め、大都市を抱える運輸支局の自動車封印取付

け委託を推進し、当会の丁種封印会員の皆様
が、広範囲で自動車封印取付け業務を行えるよ
う努めます。
　第二に、自動車封印取付け報告における紙媒
体の使用を廃止するとともに、オンライン化を
実施します。これまで、自動車封印取付け報告
は、紙面の報告書をＦＡＸで送付していただい
ておりました。今後は、パソコン画面から必要
情報を入力し、送信する方法に変更します。こ
れにより、報告者・管理者双方における紙の使
用を削減するとともに、報告作業の省力化を図
ります。オンライン化実現に必要となるシステ
ムの構築や、神奈川県行政書士会自動車封印取
扱内規の改正はすでに完了しており、あとは実
施のみとなっておりますので、会員の皆様のご
理解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願い
申し上げます。
　第三に、「深夜酒類提供飲食店営業開始届出
済ステッカー」の配布を実施します。これは文
字通り深夜酒類提供飲食店営業開始届出済み店
舗の入口などに掲出するステッカーで、深夜酒
類提供飲食店営業開始届出を受任した当会会員
から対象店舗へ配布することを想定しておりま
す。このステッカーを用いて深夜酒類提供飲食
店営業開始届出済みであることを明示すること
により、その店舗への信頼向上や、来店者の安
心に役立てます。すでにステッカーのデザイン
も決定しております。本ステッカーを会員の皆
様への配布する方法につきましては、今後、運
輸警察部にて協議します。
　第四に、実務に役立つ業務研修会の開催も目
標としたいと思います。受任する機会が多い自
動車保管場所証明申請業務や自動車登録、さら
にはＯＳＳに至るまで、実務に即した研修会を
開催するとともに、その修了者を業務取扱者名
簿に登載し、神奈川県行政書士会ＨＰで公開す
ることにより、市民の皆様が安心して業務を依
頼できる仕組みも作ります。
　第五に、手続のデジタル化へのスムーズな移
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行をサポートしたいと思います。皆様もご存知
のとおり、昨今の行政手続のデジタル化は自動
車関係業務にも及んでおります。これまで経験
を積んできた業務であっても、手続のデジタル
化により、まるで初めて受任する場合と同じよ
うな不慣れを感じることもあると思います。こ
のような情勢の中で、皆様が新しい手続にス
ムーズに移行できるよう務めたいと思います。
　最後に、自己紹介をさせていただきます。
５０年ほど前に兵庫県で生まれ、横浜で育ち、
その後、福岡→大阪→京都と移り住んだあと横
浜に戻り、１５年前に行政書士登録をしまし
た。所属支部は戸塚支部です。主な取扱い業務
は自動車関連業務ですが、いつの間にか、ご依
頼いただいた業務は何でもお引き受けするよう
になりました。
　これより２年間、運輸警察部の事業へのご理
解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申
し上げます。

建設環境部長　清水泰輔

　この度、建設環境部長を拝命いたしました、
湘南支部に所属しております清水泰輔と申しま
す。
　建設環境部が所管する、建設業許可、宅地建
物取引業免許、産業廃棄物収集運搬業許可、農
地転用許可等は、行政書士としての主力業務の
一つして位置付けられているものであり、その

職責の重さを強く感じております。
　抱負として、行政書士業務について、依頼者
への対応方法、許可行政庁への書類作成提出
等、業務に関する会員のレベル向上は、行政書
士の社会的地位の確保には必須のことでありな
がら、経験に基づき培われていく面が大きいこ
とも否めませんので、その点の底上げを行える
よう、研修会及び法改正等の情報提供により会
員のバックアップを行っていければと思ってい
ます。
　また、ＤＸ（デジタルトランスフォーメー
ション）により、許認可申請分野においても電
子化が進んでおり、今までの紙による申請から
電子申請へ移行がさらに加速していくことが予
想されますので、柔軟に対応していきたいと思
います。
　その他、官公署との情報交換、連絡調整を円
滑に諮り、会として受託している建設業許可相
談業務、経審審査業務も滞りなく進めていかな
ければならないと考えています。
　２年間、無理をしたり、または手を抜くこと
もあってはならないので、良い意味で「いい加
減に」、担当副会長、副部長及び部員一同、一
丸となって、取り組んでまいります。どうぞよ
ろしくお願いいたします。

民事法務部長　我妻　敦

　この度、民事法務部の部長職を拝命いたしま
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した、湘南支部の我妻敦（あづまあつし）と申
します。民事法務部には、２０１５年より部員
として４年、２０１９年より副部長として２
年、さらに２０２１年より部長として２年、計
８年間運営に携わる機会をいただいて参りまし
た。前期に引き続き部長としての重責を賜り、
改めて身の引き締まる思いでございます。これ
から２年間、どうぞ宜しくお願い申し上げま
す。
　民事法務部では、令和５年度運営基本方針及
び事業計画に則り、所管業務である民事法務
（市民法務及び企業法務）に関する幅広い業務
研修会の実施を中心に、研修カリキュラムの見
直し及び策定や、業務テキストの作成、関係各
諸団体との連携・協力を通じて、会員の皆様へ
の有益な情報の提供に努めてまいります。
　まず、市民法務分野においては、人生１００
年時代を迎えるに際し、従来の遺言・相続・成
年後見制度等の業務に留まらず、例えば、これ
までの経験を活かして定年後のセカンドキャリ
アを形成しようとする高齢者の起業支援など、
新たな方向性について、調査研究を進めて参り
ます。
　また、企業法務分野では、ここ数年のコロナ
禍による社会情勢の変化により、大きく疲弊し
た中小企業や個人事業主の伴走者となり、地域
経済の復興に会員一人ひとりが業務を通じて貢
献していくことのできる環境づくりのための調
査研究、並びに日本政策金融公庫や横浜信用金
庫を始めとする所管業務に関する関係各諸団体
との連携・協力にも引き続き尽力して参りま
す。
　昨今は、各種補助金や民事信託などの花形の
業務を取り上げた研修が注目されがちではござ
いますが、基礎的なスキルを取得するまたは磨
き直すことも肝要かと存じます。研修カリキュ
ラムの見直し及び策定、及び業務テキストの作
成においては、このような観点もカバーできる
ような取り組みを進めて参ります。

　民事法務部は、非常に幅広い業務を所管して
おり、これは他の業務部の所管以外の業務すべ
てに及びます。従いまして、新たな法施行や法
改正により生じる業務についても、極力情報収
集に努め、会員の皆様の業務遂行に資するよう
に心がけております。
　つきましては、会員の皆様からの貴重なご意
見・ご要望等が大変ありがたく、お気軽にお寄
せいただければ幸甚に存じます。
　蛇足でございますが、地元の湘南支部では３
期目の支部長を務めております。浜辺の街湘南
の爽やかな風を皆様にお届けするべく、邁進し
て参ります。
【自己紹介】
出身　�昭和５４年山形県生まれ　湘南辻堂育ち
学歴　�神奈川県立鎌倉高校卒・東京都立大学法

学部法律学科卒
入会　�平成２５年１０月２日
趣味　�読書・海辺の散歩・子どもと遊ぶこと

国際部長　下川原　孝司

　国際部長に就任することとなりました下川原
孝司と申します。今回で連続３期目、通算４期
目の国際部長となりますが、あらためて、この
ような役職に就かせていただくことを大変光栄
に思っております。
　これまでの国際部においては、「行政書士を
在留外国人の問題解決に不可欠な存在として認
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識してもらえるようになること」をビジョンに
掲げ、具体的な目標として、「外国人との共生
を目指す社会における行政書士の認知度の向
上」と「国際業務に取り組む会員の実務能力の
向上」を目指してきました。これらの点につい
ては、前期は新型コロナウイルス感染症拡大の
影響により十分な成果を上げることはできませ
んでしたが、それでも昨年のウクライナ避難民
支援に当たっては、県や横浜市などと十分な連
携を取ることができ、また多くの会員にも具体
的な支援の協力をしていただくことができたお
かげで、一定の存在感を示すことができたので
はないかと思っております。今期はさらに、こ
れらの目標に向けて活動を充実させていきたい
と考えております。
　入管実務の分野では、今年度も様々な動きが
控えています。大きなものとしては、入管法の
改正により、在留特別許可が申請制となり、ま
た、退去強制対象者への監理措置制度が導入さ
れることとなりました。これらの具体的な制度
についてはまだ判然としませんが、行政書士の
新たな業務となる可能性がありますので、注視
していきたいと考えています。さらに、技能実
習制度及び特定技能の見直しや「外国人総合支
援コーディネーター」の育成・認証制度導入の
動きについても情報収集を行い、日行連及び関
東地方協議会とも連携しながら、行政書士の職
域が守られるよう働きかけていきたいと思って
おります。
　これらの目標を達成するためには、国際部だ
けでなく、会員の皆様や他の部・委員会とも連
携し、また、関係機関や団体とも協力し合うこ
とが必要です。皆様と一緒になって、神奈川県
行政書士会の国際業務の充実に尽力してまいり
たいと思います。
　最後になりますが、今後とも皆様からのご意
見やご指導をいただければ幸いです。どうぞよ
ろしくお願い申し上げます。

＜簡単な自己紹介＞
　１９７４年神奈川県座間市生まれ。大学卒
業後、某資格試験予備校の教材制作を経て、
２００５年行政書士登録。２００７年より申請
取次行政書士。海老名・座間支部所属。登録当
初は外国語も話せなかったので全くその気はな
かったが、当時の所属支部長より影響を受け、
入管業務をメインとするようになる。
　週１の１０ｋｍウォーキングと、ネットでヤ
クルトスワローズの試合を観るのが日課。最近
はまっているのは、もちまる日記。

ADRセンター長　村上敬隆

　行政書士ＡＤＲセンター神奈川のセンター長
に就任しました「村上敬隆」と申します。運営
委員の皆様の協力のもとＡＤＲで取り扱う紛争
４項目を重点的に研修するとともに、それらの
項目に関する各種法律の研修をし、国民の要望
に応えられる調停人候補者の育成に努めます。
堅い話はこのくらいにしておきます。生まれ
は、岡山県の瀬戸内海に近い所で育ち、子供の
ころは、冬は鳥もちで鳥を取り焼き鳥、夏はヤ
ス、網、マイナスのドライバーを持ち川に行
き、魚を取ったり、岩についた牡蠣を取って食
べたりのごく自然な生活を送ってきました。他
人に規制されることが大嫌いな私にとって一番
向いていた子供の頃でした。その後、江戸の街
の縦社会の厳しい職業に就職しましたが、蟹が
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好きな私は横歩きをしてしまい、その後は追っ
て知るべしで、出世とは全く縁のない人間でし
た。家族は、嫁一人、子供３人、孫３人で毎日
を楽しく過ごしています。
　昔は、オリンピックの聖火リレーのランナー
とか箱根駅伝の先導とかを経験したころはあり
ますが、喜寿を迎える歳となった今では、自分
の体を自由に動かせないもどかしさとの戦いを
強いられているのが現状です（笑）

監事　青木弘子

　この度，監事に選任されました平塚支部の青
木弘子です。
　文房具オタクです。特に付箋，メモ帳が大好
きで文具店には月１回は覗きに行きます。関与
先の社長さんにも仲間がいらっしゃるので情報
交換をしながら自慢しあっています。何か面白
そうな文具がありましたら教えてください。
どうぞよろしくお願い致します。

監事　杉本剛昭

　この度、監事に選任されました湘南支部の杉
本剛昭と申します。どうぞよろしくお願い申し
上げます。
　私は、平成１３年６月に行政書士登録をし、
爾来、湘南支部長を４年、支部長会代表幹事を
２年、理事を６年（内、民事法務部長を４年、
経理部長を２年）経験させて頂きました。
　浅学非才の身ではございますが、これまでの
経験を活かして、与えられた職責を果たすこと
で神奈川県行政書士会の発展に少しでも寄与で
きるよう努力してまいります。
　簡単ではございますが、監事就任のご挨拶と
させて頂きます。
【自己紹介】
出　身　�昭和４７年　神奈川県茅ヶ崎市生・藤

沢市在住
学　歴　早稲田大学卒
入　会　平成１３年６月８日
趣　味　�ラグビー（最近は専ら観戦ばかりで

す）、野球観戦、ダイビング、乗り
鉄、旅行（暇を見つけては沖縄や台
湾、ベトナム、タイなどへ出かけてい
ます。）

取扱業務　�建設、産廃、宅建、企業法務、相
続、農転など幅広く、未だ定まらな
いまま２２年経過しました。
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令和５年度　神奈川県行政書士会定時総会報告

　日　時　　令和５年５月２４日（水）１３時開会
　場　所　　横浜関内ホール　大ホール

　定刻、開会に先立ち、飯田弘樹総務部長は、会長表彰授与式を執り行う旨を述べ、出席した会長表
彰受賞者１８名に対する表彰状授与が行われた。
　引き続き、司会の飯田弘樹総務部長は、令和５年度神奈川県行政書士会定時総会の開会を宣告し、
前年度の定時総会より本日に至る間、不幸にして物故された１１名の会員への追悼のため、出席者全
員起立により黙祷を捧げた。
　その後、総会次第に従い、小出秀人副会長の開会のことば、田後隆二会長のあいさつがあった。
　続いて、神奈川県政策局政策部政策法務課の北島芳文課長及び日本行政書士会連合会の常住豊会長
から来賓祝辞をいただいた後に祝電披露を行い、司会者から下記のとおりの出席状況が報告された。

　個人会員総数（令和５年５月２４日現在）　　３，２１３名
　出席会員数（委任状を含む）　　　　　　　　１，６２１名

　司会者から、会則第３５条第１項に規定する総会成立に必要な定足数（個人会員総数の３分の１以
上）を満たし、総会は有効に成立している旨の報告があった。

　続いて、司会者は、会則第３８条第１項により、総会の議長及び副議長の選任を議場に諮ったとこ
ろ、司会者一任の発言があった。そこで、司会者は、議長に緑支部の駒井達雄会員を、副議長に平塚
支部の小田靖会員を指名し、議場に諮ったところ、拍手多数をもって、承認決定された。

　議長及び副議長に選任された両名は、その就任を承諾し、正副議長席に着いた。
　議長は、議事に先立ち、書記及び議事録署名人を次のとおり指名し、おのおのその就任を承諾した。

　　　　書　　　　記　　川崎北支部　　　　　大田明博　会員
　　　　　　同　　　　　相模原支部　　　　　安達弘樹　会員
　　　　議事録署名人　　秦野・伊勢原支部　　越水一雄　会員
　　　　　　同　　　　　小田原支部　　　　　小泉伸　　会員

　続いて、議案の審議に入った。

　議長から、第１号議案及び第２号議案は関連しているので、一括審議の提案があり、また、議案を
事前送付していることや効率的な総会運営の観点から、執行部による議案内容の個別説明は省略し、
質疑の後に第１号議案、第２号議案それぞれ分けて採決を取りたい旨が議場に諮られ、拍手多数を
もって承認され審議に入った。
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第１号議案　令和４年度事業報告承認の件
第２号議案　（１）令和４年度一般会計収支決算報告承認の件
　　　　　　（２）令和４年度事業特別会計収支決算報告承認の件
　　　　　　（３）令和４年度福利厚生基金特別会計収支決算報告承認の件
　　　　　　（４）監査報告
　について一括上程され、青木弘子監事、石川房治監事から、令和４年度における資産及び会計並び
に業務執行状況を監査した結果、記帳状況、財産の管理状況は正確である旨の監査報告がなされた。

　続いて、質疑に入り、議長から、効率的な総会運営のため、あらかじめ提出された質問及び執行部
の回答は本日書面で配付しているので回答を省略する旨の説明があり、あらかじめ提出された質問
が、第１号議案に関連して１項目、第１号議案及び第２号議案に関連して１項目、第２号議案に関連
して１項目あること、及びこの質問に対して執行部からの回答は書面のとおりであることを議場に伝
え、質問者から再質問を受け、それに対する執行部による回答終了後、議案ごとに採決に入った。

　第１号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。
　第２号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。

　続いて、議長から、第３号議案及び第４号議案は関連しているので、一括審議の提案があり、執行
部による議案の説明は省略し、質疑の後に第３号議案、第４号議案それぞれ分けて採決を取りたい旨
が議場に諮られ、拍手多数をもって承認され審議に入った。

第３号議案　令和５年度事業計画案承認の件
第４号議案　（１）令和５年度一般会計収支予算案承認の件
　　　　　　（２）令和５年度事業特別会計収支予算案承認の件
　　　　　　（３）令和５年度福利厚生基金特別会計収支予算案承認の件
　について、一括上程され、

　直ちに質疑に入り、議長から、第３号議案に関連して、あらかじめ提出された質問が２項目あるこ
と、及びこの質問に対して執行部からの回答は書面のとおりであることを議場に伝え、質問者から再
質問を受け、それに対する執行部による回答終了後、議案ごとに採決に入った。

　第３号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。
　第４号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議がないか諮ったところ、議場より「異議な
し」の声のみがあったため、本議案は原案通り可決承認された。

　続いて、議長から、第５号議案が上程された。
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第５号議案　役員等選任の件

　議長から、第５号議案について質問はなく、これより会長選挙を行う旨を議場に告げ、会長選挙に
ついての議事進行は、選挙管理委員会が行う旨を議場に告げた。

　石渡大介選挙管理委員会委員長から、選挙管理委員会委員の紹介、役員等選出規則第３７条「禁止
事項等」の違反が無かった旨の報告、会長候補者２名の紹介、開票立会人の指名（白川正広会員、本
池弘一会員、可沼吉則会員、湯浅博会員、町田緑会員の５名）が行われ、開票立会人の立ち会いのも
と開票が行われた。
　石渡大介選挙管理委員会委員長より、次のとおり開票結果が報告された。

　投票総数　５２７票　　有効投票数　５２４票　　　無効票　３票
　　　　　　　　　　　　候補者別投票数　　田後隆二　　３８７票
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　安友千治　　１３７票

　以上の結果、石渡大介選挙管理委員会委員長から、田後隆二会員が会長に当選した旨の報告があ
り、当選証書が交付され、選挙管理事務が終了したことにより議事進行を議長に引き継ぐ旨が告げら
れた。

（１４時４０分休憩　　　午後１４時５０分　再開）

　議長から、新会長が決定されたことにより第５号議案の後半に移る旨告げられ、名誉会長、副会
長、会長推薦理事の指名要請が行われた。
　田後隆二新会長からあいさつがなされたあと、次のとおり、名誉会長候補者、副会長候補者、会長
推薦理事候補者が指名された。

名誉会長候補者　水野晴夫（戸塚支部）

副会長候補者
　�小出秀人（横浜中央支部）、　　神本千石（湘南支部）、�
平野公平（大和・綾瀬支部）、　向川潔（横浜中央支部）、�
田中誠（鎌倉支部）、　　　　　本間潤子（横浜中央支部）、　�
大和めぐみ（横浜中央支部）　　　　　　　　　　　　　　　　　以上７名

会長推薦理事候補者
　�村上敬隆（鶴見・神港支部）、　小川恵一（南・港南支部）、�
蒲谷渉（南・港南支部）、　　　大道栄徳（戸塚支部）、�
我妻敦（湘南支部）、　　　　　谷川純一（事務局長）　　　　　以上６名



行政書士 かながわ 2023.7/8 Vol.281

本 会 だ よ り

21

　続いて、議長から支部推薦理事候補者について発表された。

支部推薦理事候補者　
　�鈴木恵枝（川崎南支部）、　　　笠間由美子（川崎北支部）、�
髙橋秀治（鶴見・神港支部）、　岡本祐樹（緑支部）、�
石田知行（横浜中央支部）、　　大神和己（横浜中央支部）、�
荒木克成（旭支部）、　　　　　井川恭弘（南・港南支部）、�
三浦健治（磯子・金沢支部）、　川越勝（戸塚支部）、�
荒井真澄（鎌倉支部）、　　　　廣瀬聖（横須賀・三浦支部）、�
清水泰輔（湘南支部）、　　　　沓掛由恵（相模原支部）、�
清水俊之（厚木支部）、　　　　濵岡大介（平塚支部）、�
田中徹（秦野・伊勢原支部）、　小関康一（小田原支部）、�
齋藤雄一（大和・綾瀬支部）、　下川原孝司（海老名・座間支部）

　以上２０名

　ここで、議長から、沓掛由恵候補者については先ほど選挙管理委員会委員の辞任届が出され受理さ
れたことの報告があった。

　続いて、議長から、候補者選考委員会から選考された監事候補者及び綱紀委員候補者について発表
された。

監事候補者　青木弘子（平塚支部）、　杉本剛昭（湘南支部）　　以上２名

綱紀委員候補者　
　�原野正憲（南・港南支部）、　　増子俊雄（鎌倉支部）、�
山本豊（横須賀・三浦支部）、　吉濱幸佑（川崎南支部）、�
友本晃二（横浜中央支部）、　　山﨑富雄（南・港南支部）、�
前田陽子（鎌倉支部）、　　　　國井和夫（湘南支部）、�
伊藤浩（相模原支部）、　　　　千代川浩子（厚木支部）、�
小関典明（小田原支部）� 以上１１名

　第５号議案に関して、議長が議場へ本議案可決に異議ないか諮ったところ、議場より「異議なし」
の声のみがあったため、本議案は可決承認された。

　議長は、本日の議案の審議を全て終了した旨を議場に伝え、書記、議長、副議長の職を解任した
後、神本千石副会長が閉会のことばを述べ、１５時０５分閉会した。
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理事会報告
日　　時　令和５年４月１３日（木）１５時３０分～１６時５０分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：３２名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子
理　　事：�飯田弘樹、杉本剛昭、濵岡大介、岡本祐樹、小川恵一、蒲谷渉、阪西貴子、�

大道栄徳、小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、玉寄長宗、笠間由美子、�
赤澤師明、荒木克成、三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、廣瀬聖、清水俊之、�
田中徹、片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：青木弘子監事、加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：村上敬隆理事、大神和己理事、石川房治監事

議　　決　　事　　項
（１）会員の処分について
（２）令和５年度定時総会に付議すべき事項について
（３）令和４年度事業報告（案）について
（４）令和４年度収支決算報告（案）について
　　-1　令和４年度一般会計決算報告（案）について
　　-2　令和４年度事業特別会計決算報告（案）について
　　-3　令和４年度福利厚生基金特別会計決算報告（案）について
（５）令和５年度運営基本方針（案）について
　　-1　令和５年度事業計画（案）について
（６）令和５年度収支予算（案）について
　　-1　令和５年度一般会計収支予算（案）について
　　-2　令和５年度事業特別会計収支予算（案）について
　　-3　令和５年度福利厚生基金特別会計収支予算（案）について
（７）新たな職務上請求書の管理体制への対応に伴う関連規則の一部改正（案）について
（８）神奈川県行政書士会補助者規則の一部改正（案）について

協　　議　　事　　項
（１）会員の処分について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）年間スケジュールについて
（３）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
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日　　時　令和５年５月１９日（金）１５時３０分～１６時４０分
場　　所　ロイヤルホールヨコハマ　
出席者数：３２名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子
理　　事：�飯田弘樹、杉本剛昭、濵岡大介、岡本祐樹、小川恵一、蒲谷渉、大道栄徳、�

小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、玉寄長宗、笠間由美子、赤澤師明、�
大神和己、荒木克成、三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、廣瀬聖、�
清水俊之、田中徹、片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：青木弘子監事、加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：阪西貴子理事、村上敬隆理事、石川房治監事

議　　決　　事　　項
（１）会員の処分について
（２）日本行政書士会連合会会長選挙の推薦について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和５年度定時総会の対応について
（３）事務引継ぎ会議の開催について
（４）令和５年度日本行政書士会連合会定時総会代議員決定までのスケジュールについて
（５）日行連理事会（4/19～20）の報告について
（６）年間スケジュールについて
（７）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
（８）令和５年度神奈川県行政書士会軽装（ノーネクタイ等）月間の実施について
（９）事務局職員の事務分担について

理事会報告
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総務部◀◀◀
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広報部◀◀◀

行政書士フェスタにおけるボランティア募集のご案内

　平素は本会の運営にご理解ご協力いただき有
難うございます。
　横浜そごう前の無料相談会事業につき、ボラ
ンティアを募集いたします。
　つきましては、ボランティアへの参加をご希望
の方は、下記応募条件をご確認の上、以下の申込
書を電子データでメールにてお送りください。
応募された方につきましては、採用の可否やご
担当いただく日程等につきまして、後日メール
にてご連絡いたします。

※�申込漏れを防ぐため、申込時のメール件名は
「行政書士フェスタ　ボランティア申込」と
してください。

・業務内容：行政書士フェスタにおける運営補助
・開催日程：令和５年１０月１３日（金）
　　　　　　　　　　１０月１４日（土）
・旅費日当：支給なし
・募集人数：各日１０名程度（予定）
・選考方法：書類選考
・応募条件：以下のすべての条件を充たす方
　　　　　　①会費を滞納していない方
　　　　　　②メールアドレスをお持ちの方
　　　　　　③�体力に自信のある方（終日立ち

仕事になります）
・申込〆切：令和５年９月６日（水）
� （担当　広報部）

氏名（支部名） （　　　　　　　　　　支部）

会員番号（４ケタ）

メールアドレス 　　　　　　　　　　　　　　　＠

電話・ＦＡＸ
電　話：　　　　　　　（　　　　　）

ＦＡＸ：　　　　　　　（　　　　　）

希望日時
（チェックマークを
入れて下さい。）

※途中休憩あり

１０月１３日（金） １０月１４日（土）

□終日参加可能
　（１０時～１８時）

□終日参加可能
　（１０時～１７時）

□前半の部のみ参加可能
　（１０時～１４時）

□前半の部のみ参加可能
　（１０時～１３時半）

□後半の部のみ参加可能
　（１４時～１８時）

□後半の部のみ参加可能
　（１３時半～１７時）

行政書士フェスタ　ボランティア申込書

提出：gyosei@kana-gyosei.or.jp

申込〆切　令和５年９月６日（水）
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企画部 ◀◀◀

●関東学院大学社会連携センター様の 
　「２０２３年度春学期公開講座」への講師派遣

　２０２３年５月１３日（土）午後、関東学院大学横浜・八景キャンパスにおいて、「２０２３年度
春学期公開講座『天国から大切なあなたへ』遺言書の書き方入門」が開催され、講師として当会企画
部長小川恵一が派遣されました。企画部では、かねてより行政書士の認知度向上、業容拡大、社会的
貢献などを目的に、外部機関との連携を模索してきました。関東学院大学でも社会との連携を大きな
テーマに掲げて積極的に活動しており、同大学社会連携センターとのご縁で、市民の関心が高い遺言
書作成を題材とした公開講座が実現しました。小川部長は同大ＯＢでもあります。
　締切日前に定員となり、２６名の方が聴講されました。ご高齢の方が中心でしたが、予想以上に多
くの男性の方に参加いただけたように思います。
　講演内容は、自筆証書遺言を前提にしたその書き方、注意点に関する内容でした。遺言書は、遺産
を譲りうける人に対してだけでなく、実際にその手続きをする人、手続きを受ける側の方へも自分の
遺志が正しく伝わるような内容に仕上げる必要があるとの話から開始されました。遺言書作成の単な
る決まりごとだけではなく、一貫して講師の豊富な実務経験による具体性のある話題が盛り込まれた
こともあってか、参加者の方々の集中力が非常に高く、講演後の質問も熱心さが伝わってくるもので
した。社会連携センターの担当の方の話によれば、参加者の中には公開講座の会員になり、文化・芸
術・教養、語学、健康・スポーツなど様々な講座を継続的に受講している方が多いとのことでした。
事務局の方があらためて終活への関心の高さを認識されたようで、次期講座の企画も検討したいとの
ご意見をいただきました。
＜講演内容＞　
１．講演名
　　関東学院大学　社会連携センター主催
　　２０２３春学期　公開講座
　　『天国からあなたへ』遺言書の書き方入門」
２．日時：２０２３年５月１３日（土）
　　１４時～１５時３０分
３．会場：関東学院大学　
　　横浜・金沢八景キャンパス
　　９０４会議室
４．講師：神奈川県行政書士会企画部長　小川恵一
　　（関東学院大学ＯＢ）
� （企画部　荒井真澄）
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運輸警察部◀◀◀

自動車封印取付け報告をオンライン化します

　丁種封印会員の皆様には、すでに通知されておりますが、自動車封印取付け報告書の提出方法を、
従来のＦＡＸから、オンライン画面入力（およびデータファイルの添付）に変更します。
　具体的には、オンラインで氏名、封印取付け数等を画面から入力し、封印取付けの明細（登録年月
日、登録番号、車台番号、施封年月日等）を記入したエクセルファイルと、封印受領証副本のＰＤＦ
スキャンファイルを添付して、送信していただきます。
　この変更は、皆様の報告作業の簡素化、膨大な量の報告書を紙媒体で３年間保管する困難の解消、
紙資源の使用削減等を目的としております。
　会員の皆様のご理解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。
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申請取次行政書士管理委員会 ◀◀◀

<< 重要 >>
申請取次申出に係る事務取扱い

（令和４年４月１日より適用）

１．更新者のガイダンス受講義務化（周知）

【重要】更新申出時には、当会「ガイダンス受講修了証書」の写しを提出して頂きます。
修了証書がない場合は、更新手続ができません。
※更新申出時に添付する修了証書は、①日行連発行の「研修受講修了証書」と、②神奈川会発
行の「ガイダンス受講修了証書」の計２枚となりますので、ご留意下さい。

　令和３年４月１２日改正施行の神奈川県行政書士会「申請取次行政書士管理委員会規則」に基づ
き、届出済証明書の「更新」を希望する会員に対しても、申請取次行政書士管理委員会主催のガイダ
ンス受講が義務付けられ、令和４年４月１日から適用・運用されております（同規則附則）。
　更新者用ガイダンスは、ＶＯＤ（ビデオ・オン・デマンド）方式により、令和４年１月より配信・
受講できるようになっております。以下の留意点をご一読頂き、更新の申出（所持する届出済証明書
の有効期限の２か月前必着）までに「ガイダンス受講修了証書」が添付できるように、受講なさって
下さい。【別添１参照】
《　留意点　》
●　�各会員が個々の端末（ＰＣ・タブレット・スマートフォン）から神奈川県行政書士会サイトにア

クセスし、受講する形式です。
　　　　　神奈川県行政書士会ＶＯＤサイト（https://kana-vod.com/）
　　　　　ＶＯＤサイト登録の流れ（https://kana-vod.com/announce/26）
●　�ご自宅や事務所にて聴講可能です。また、受講申し込みは不要です。
●　�受講前にＶＯＤサイトから「課題シート」をダウンロードし、できれば事前に検討頂いてから、

ＶＯＤ講座を受講して下さい。
●　�受講後はＶＯＤサイト上の「課題シート・送信用フォーム」に必要事項を入力し、検討内容を送

信して頂きます。委員会で同シートを審査し、かつ、ガイダンスを最後まで受講したことを確認
できた方に対して「ガイダンス受講修了証書」を交付致します。

　　※�受講確認は管理者側より行いますので、動画の受講以外に受講者側で特段処理を行う必要はご
ざいません。

　　※�修了証はＶＯＤサイト登録のメールアドレスに届きますので、迷惑メールなどの設定をされて
いる場合は解除をお願い致します。

　　※�課題シート提出後、修了証書発行までは１か月程度かかりますので、余裕をもってお手続き下さい。

２．更新申出「期限遵守」の徹底を！

　「更新申出書」の 提出・受付期間は次のとおりです。期限徒過、上記修了証書（２枚）その他必



要な書類が添付されていない場合には、更新の申出を受け付けできませんので、十分ご注意下さい。

※ 届出済証明書の有効期間満了の ３か月前 から ２か月前まで（必着）

　新型コロナウイルス感染症発生以降、日行連の研修会・修了証書発行に係る運用も変更されてお
り、コロナ以前と異なり、研修受講と同日に修了証書が交付される運用ではなくなっております。
　所持する届出済証明書（ピンクカード）の有効期限直前の研修受講では、必要書類の添付ができず
更新の申出を受け付けできない事態が想定されますので、別添２の「ピンクカード更新申出準備スケ
ジュール」も参考に、余裕をもった更新申出の準備をなさって下さい。

　別添２のスケジュールに記載の「更新の申出」期間に必要書類が整っていない場合は、更新の申出
は受け付け致しかねますので、十分にご注意下さい。

３．「申請取次実績報告書」の提出は義務です！

※１月は「申請取次実績報告書」の提出時期となります。
前年の実績を、毎年１月１日から１月３１日まで（必着）にご提出頂きます。

　「申請取次実績報告書」の提出がない場合は、規則第４条の２により義務不履行として、届出済証明
書を交付できない場合もありますので、ご留意下さい。

４．「申請取次申出書」提出時の留意点（再掲）

　令和３年４月１日より改正後の申請取次事務処理が運用されておりますところ、申出時の添付書類不
備が未だに散見されますので、下記各点にご留意下さいますようお願い致します。

記
（１）�「経歴書」は、更新申出の際にも添付書類とする改正がなされておりますので、更新届出者にお

かれましても「経歴書」を忘れずに添付して下さい。また、経歴書各項目の記載漏れがないよう
にご留意下さい。

（２）�「法人の社員又は法人の使用人行政書士」の新規申出の際は、当該法人の「登記事項証明書」
（法人登記簿謄本）を忘れずに添付して下さい。

　　　 �法人の目的には「出入国関係申請取次業務」の記載が必要です。当該業務内容の記載がない場
合には、予め定款変更・登記等の手続を済ませたうえで、申請取次申出をなさるようにして下
さい。

（３）�「使用人行政書士」の申出にあっては、その使用者である行政書士又は行政書士法人の社員が取
次資格を有していることを確認するため、新規・更新いずれの申出の際も「代表者の届出済証明
書（写し）」を忘れずに添付して下さい。

（４）�「外国籍の方」は「在留カード」・「特別永住者証明書」の写し（表裏の両面）を忘れずに添付
して下さい。
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（５）�届出済証明書（更新）の交付を受けた方は、速やかに更新前の「旧届出済証明書」をご返還下さ
い。

※ 以上、本会ＨＰのお知らせ－２０２１．０６．１４【重要】申請取次申出に係る取扱い変更（周知）
／手続き案内→１８申請取次行政書士関係手続→１様式，２⑧申請取次実績報告書，等も再度ご確認
のうえ、遺漏のないようご対応下さいますようお願い致します。

神奈川県行政書士会申請取次行政書士管理委員会規則（抄）
（交付に関する届出者等の義務）
第�４条の２　届出者等は、委員会が届出済証明書を交付するにあたり、次の義務を履行していな
ければならない。
　二　�更新の届出を申し出た者にあっては、委員会が主催するガイダンスを申出時に所持する届

出済証明書の有効期間内に受講すること。
　三　�毎年１月から１２月までの申請取次実績報告書を翌年１月３１日までに委員会に提出する

こと。
２�　委員会は、届出者等が前項各号の義務を履行しない場合には、相当の期間を定めてその履行
を催告し、その期間内に履行がないときは、届出済証明書の交付を拒否することができる。

（附　則）
　この規則は、令和３年４月１２日から施行する。ただし、この規則による改正後の第４条の２
第１項第二号の規定は、施行の日から起算して１年を超えない範囲内において委員会で定める日
から適用する。
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自動車封印取付け業務研修会の開催について

　今年度より、自動車封印取付け研修会を年２回開催する予定です。開催日時や場所は現時点では未
定ですが、開催時期は９月前後と３月前後を予定しております。また、会場は神奈川県行政書士会大
会議室を予定しております。ただし、開催時期、会場とも、あくまで予定であり、変動する場合があ
ることにご注意下さい。
　自動車封印取付け研修会の開催日時・会場が決定しましたら、本会ＨＰ会員専用エリアのＴＯＰ
ページにある「お知らせ」にて通知いたします。神奈川県行政書士会メールマガジンに登録します
と、「お知らせ」等に記事が掲載されると随時、自動的に通知されますので、見逃しの防止に役立
ちます。登録方法は、空メールをkanagyosei@e.bme.jpに送信するだけですので、是非、ご利用下さ
い。
　なお、自動車封印取付け業務を扱うためには、本研修会で行う効果測定に合格したあと、必要書類
（誓約書、出張封印取付作業代行業務担保特約付き行政書士賠償責任保険加入者証の写し等）の提出
が必要です。
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【支部定時総会、政治連盟定時大会のご報告】

日時　令和５年５月１３日
場所　川崎日航ホテル

　５月１３日、川崎日航ホテルにて、神奈川県
行政書士会川崎南支部定時総会及び政治連盟定
時大会が行われました。両会ともに、３０名を
超える多くの支部会員の先生方に出席いただ
き、ソーシャルディスタンスを保ちながらも、
令和４年度の活動報告等がなされ、令和５年度
の活動方針等が承認されました。
　また、本総会にて、２年間支部にご尽力をい
ただいた原達芳支部長が再任され、原支部長の
下、役員編成も刷新されました。新たな編成
で、支部ならびに神奈川県行政書士会の発展に
力を注いでまいります。

再任された　原達芳　支部長

【懇親会のご報告】

日時　令和３年５月１３日
場所　川崎日航ホテル

　新型コロナが収束し、今年は４年ぶりに、定
時総会・大会後の懇親会を開催することができ
ました。商工会議所や各隣接士業からご来賓を
お招きし、ビュッフェ形式で和やかな雰囲気の

中、ご来賓の方々や支部会員との交流を深める
ことができました。

　新型コロナ禍が３年間続いたことで、支部と
しても十分に支部内の交流を深める機会を持て
ない状況が続いておりましたが、今年は様々な
厚生事業が企画されております。支部会員の先
生方、特に交流の機会がなかった新人会員の先
生方にはこういった機会に積極的にご参加いた
だき、人脈形成の機会としていただければと存
じます。� （鈴木孝誌）

令和５年度鶴見・神港支部定時総会�
及び政治連盟鶴見・神港支部定時大会のご報告

【鶴見・神港支部定時総会】
　５月１３日（土）、新横浜グレイスホテル４
Ｆシャーロットにおいて、２０２３年度鶴見・
神港支部定時総会及び定時大会が開催されまし
た。
　清水政道支部長より挨拶があり、司会の田代
さとみ会員より、会員総数３１３名に対し出席
者５３名、委任状の提出による出席者１１８
名、合計１７１名の出席があり、総会が有効に
成立した旨が述べられ、開会が宣言されまし
た。

川崎南支部

鶴見・神港支部
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　議長に川崎将利会員、書記に加賀雅典会員と
千種務会員、議事録署名人に岡田素樹会員と赤
澤師明会員がそれぞれ選出されました。

　前年度の事業報告、決算・監査報告、今年度
の事業計画、予算案について、それぞれの議案
がすべて賛成多数で可決承認されました。各議
案の最後には、任期満了に伴う役員改選が行わ
れました。司会の田代さとみ会員より閉会が宣
言され、総会が無事に終了しました。

【政治連盟鶴見・神港支部定時大会】
　支部定時総会に引き続き、２０２３年度鶴
見・神港支部定時大会が開催されました。
　司会の柳下昌紀会員より、会員総数２０９名
に対し出席者３５名、委任状の提出による出席
者８６名、合計１２１名の出席があり、大会が
有効に成立した旨が述べられ、開会が宣言され
ました。
　次に、村上敬隆支部長より挨拶があり、議長

に田村亜弓会員、書記に赤澤師明会員、議事録
署名人に巴陵益克会員と稲垣勲会員がそれぞれ
選出されました。
　前年度の事業報告、今年度の事業計画につい
て、それぞれの議案が満場異議なく可決承認さ
れました。各議案の最後には、任期満了に伴う
役員改選が行われました。司会の田村亜弓会員
より閉会が宣言され、大会が無事に終了しまし
た。

　総会終了後、同会場において懇親会が行わ
れ、相互に親睦を図りました。
　当支部ならではの和やかな雰囲気のもとで楽
しいひと時を過ごすことができました。
　今後、ますます活気ある支部にしていくため
の節目の１日となりました。
� （総務部　冨澤博）

令和５年度緑支部定時総会・�
� 政治連盟定時大会のご報告

　令和５年５月２０日、横浜市青葉公会堂会議
室において、緑支部の定時総会と、政治連盟緑
支部の定時大会が開催されました。
　まず政治連盟緑支部定時大会が開催され、昨
年度の活動報告、本年度の活動方針、規約の一
部改訂についてそれぞれ審議が行われ、いずれ
も承認可決されました。
　そして任期満了に伴う新役員の選出において
は、引き続き、那住史郎会員が支部長となるこ
とが承認可決されました。
　続いて緑支部定時総会が行われ、令和４年度
の事業報告、収支決算、支部規則等の一部改
正、今年度の事業計画、予算案がそれぞれ審議
され、いずれも承認可決されました。
　そして任期満了に伴う新役員の選出に関して
は、選挙管理委員会より、支部長への立候補に

緑支部
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ついては那住史郎会員が、支部推薦理事への立
候補については岡本祐樹会員が、それぞれ立候
補者が１名であったことが報告され、いずれも
無投票で当選とすることが報告され、賛成多数
で承認可決されました。
　行政書士会緑支部、並びに政治連盟緑支部の
今期役員は、以下の通りとなります。
【神奈川県行政書士会緑支部】
支 部 長：那住史郎
副支部長：岡本祐樹　星野涼子　
幹　　事：�大田泰巳　志村浩太郎　本間薫　�

櫻井正明　藤代秀一　大矢武美
会計幹事：千葉利彦　下山敬史
監　　事：島村洋樹　牧添修
顧　　問：駒井達雄　齋藤光宏　菅原光男
【神奈川行政書士政治連盟緑支部】
支部長　　　　　　　那住史郎
副支部長　　　　　　駒井達雄
青葉区担当幹事　　　岡本祐樹　星野涼子
緑区担当幹事　　　　志村浩太郎　大矢武美
都筑区担当幹事　　　牧添修　手塚由美子

南・港南支部の定時総会が開催される

日時　令和５年５月２０日（土曜日）
　　　１５時～１６時
場所　神奈川県行政書士会大会議室

　南・港南支部は、午後３時に行われた総会で
活発な議論が交わされました。司会は沖山真紀
支部員が務め、副支部長の井川先生による開会
の言葉が行われました。

　総会では、１４９名の支部員のうち、出席者
は３６名であり、委任状を提出したのは７３名
でした。また、支部の状況報告では、１３名が
新たに入会し、１０名が総会に参加したことが
報告されました。

　議論の中で、支部規則の開示、ホームページ
の改修についての要望が出され、対応するとし
ました。さらに、支部規則の改定に関しては、
支部長などへの手当て支給が提案されました。
小川支部長は現時点では考えていないが、将来
的な課題として論議を続けるべきだとの回答を
しました。

　また、今年は支部長改選の年であり、小川支
部長の重任が承認可決され、新支部長によって
新しい役員が指名され承認可決されました。

　議案については全て可決され、総会は閉会し
ました。具体的な議案としては、以下の５つが
あります。

第１号議案：令和４年度支部活動報告の件
第２号議案：�令和４年度収支決算報告ならびに

承認の件
第３号議案：令和５年度支部活動計画の件
第４号議案：令和５年度収支予算承認の件
第５号議案：役員選任の件

　南・港南支部の総会では、メンバーの意見が
活発に交わされ、将来の支部活動に向けた方針
が決まりました。

南・港南支部
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神奈川行政書士政治連盟南・港南支部大会

　続いて、神奈川行政書士政治連盟南・港南支
部大会が１６：３０から行われ、新たな役員体
制の発表が行われました。

　まず、支部長であった寺岡氏が今期で退任す
ることが発表されました。寺岡氏は４０年もの
長きにわたり政治連盟の発足と発展に尽力し、
貢献してこられました。退任にあたり、会場か
らは感謝の声とともに大きな拍手が送られまし
た。

　その後、新しい役員体制の発表が行われ、浦
谷氏を新支部長に推薦することが発表されまし
た。浦谷氏は経験豊かな行政書士であり、支部
のリーダーシップを担うことに期待が寄せられ
ています。また、副支部長には池田氏と長谷部
氏が就任することも発表され、新たな役員陣が
支部の運営に携わることになりました。

南・港南支部大会の懇親会で和やかなひととき

　懇親会がロイヤルホールヨコハマで午後５時
３０分から開催され、田後会長をはじめとする
多くのご来賓の方々のご臨席を賜り、和やかな
雰囲気で行われました。

　懇親会では、参加者たちは楽しい時間を過ご

しました。余興の一環として、手品が行われ、
会場は笑い声や驚きの声で満たされ、会員同士
の交流も一層深まりました。また、来賓の方々
との交流も盛んに行われました。

　懇親会は、日頃の疲れを忘れ、リラックスし
た雰囲気の中で絆を深める良い機会となりまし
た。楽しい時間を過ごしながら、行政書士とし
ての経験や情報を共有し、新たなつながりを築
くことができました。

　支部メンバー同士の結束を強め、将来の活動
に向けての意気込みを高める有意義なひととき
となり、参加者たちは充実した時間を過ごしま
した。

� （南・港南支部　中村　昌雄）
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磯子・金沢支部便り

【１】令和５年度　第１回
　　　磯子・金沢支部役員会報告
　令和５年４月１１日（火）１８時００分か
ら、杉田地区センターにて支部役員会が行わ
れ、以下の議題について話し合われました。

（１）支部長からの報告
　　　会員の異動状況等について。

（２）理事会の報告
　　一般倫理研修等について。

（３）支部相談会の報告
　　令和４年度の行政機関常設相談会・街頭無
料相談会の報告、令和５年度の実施計画等につ
いて。

（４）支部研修会の報告
　　第２回支部研修会報告等について。

（５）令和５年度定時総会
　　議案等の検討。

【２】�令和５年度　第１回政治連盟磯子・金沢
支部役員会報告

　磯子・金沢支部役員会に引続き実施。

（１）活動実績報告等について。

（２）令和５年度定時大会
　　議案等の検討。

　以上、活発な意見交換がなされ、１９時４５
分終了となりました。

令和５年度　神奈川県行政書士会�
磯子・金沢支部定時総会のご報告

　令和５年度支部総会が、５月１２日（金）
１５時００分から横浜市金沢産業振興センター
　にて開催されましたので以下のとおりご報告
いたします。

（１）�支部長挨拶
　後藤国博支部長より、新体制発足からの２年
間について、活動自粛の影響から支部活動の多
くが中止となったが、昨年後半より徐々に本格
的な活動を再開し、本来の支部体制が整う状況
になった旨の話があった。支部活動の役割をさ
らに充実させたいとの意欲を表明し、引き続き
会員の協力をお願いしたいとの話がありまし
た。

（２）開会及び成立宣言
　議事に先立ち、司会者の草島芳副支部長か
ら、定足数の報告があり、本年４月１日時点で
支部会員１１８名のうち出席者は２８名、委任
状提出は５２名であることから、神奈川県行政
書士会磯子・金沢支部規則第１０条に定める要
件を満たし、有効に成立していることが報告さ
れ、本総会の開会の宣言がなされた。

（３）議長の選任
　司会者は、議長の選任にあたり議場に諮った
ところ、満場一致で司会者に一任されたため、
議長には川﨑志朗会員が選任された。

（４）書記及び議事録署名人の選任
　議長は、書記及び議事録署名人の選任にあた
り議場に諮ったところ、満場一致で議長に一任
されたため、書記に勝又珠子会員、議事録署名
人に片桐久幸会員及び下山聡会員を選任した。

（５）審議事項について

磯子・金沢支部
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　冒頭に議長より、今回審議においては、例年
通りに議案の説明を行う旨の説明があった。
【第１号議案】令和４年度事業報告について
【第２号議案】令和４年度収支決算報告及び令
和４年度監査報告について
　第１号議案に対して後藤国博支部長の説明、
第２号議案に対して谷知徳明会計の報告、重村
勝弘監事の報告がなされた。事前の質問書提出
が無かったため、直ちに第１号議案及び第２号
議案に対して、議場に諮った結果、満場一致で
可決承認されました。
【第３号議案】令和５年度事業計画案の承認に
ついて
【第４号議案】令和５年度予算案の承認について
　第３号議案に対して後藤国博支部長の説明、
第４号議案に対して谷知徳明会計の説明がなさ
れた。事前の質問書提出が無かったため、直ち
に第３号議案及び第４号議案に対して、議場に
諮った結果、満場一致で可決承認されました。
【第５号議案】令和５年度支部役員の承認につ
いて
　役員の任期満了に伴い、本総会終結をもって
役員改選となります。
　選任方法について議場に諮ったところ、賛成
多数で支部長に一任されたため、以下のとおり
新たな役員候補者案が説明されました。
支部長　　　　後藤国博
副支部長　　　片桐久幸、草島芳、
　　　　　　　谷知徳明（会計）
幹事　　　　　大菊明、野瀬大輔、
　　　　　　　下山聡、加藤美樹、
　　　　　　　小林悟、森由香子、
　　　　　　　勝又珠子
広報通信　　　安西いずみ、川﨑志朗
監事　　　　　重村勝弘、小竹一臣
支部推薦理事　三浦健治
顧問　　　　　石川房治
　これについて、賛成多数で可決承認されま�
した。

　議長は、以上をもって全ての議案の審議が終
　了した旨を述べ、書記を解任し、議長の職責
を終了した旨を宣した。
（６）閉会宣言
　司会者の草島芳副支部長から閉会の言葉が述
べられ、１５時３５分本総会を散会とした。

（後藤国博支部長の挨拶）

神政連磯子・金沢支部定時大会のご報告

　上記の支部総会に引き続き、令和５年度神奈�
川行政書士政治連盟磯子・金沢支部定時大会
が、開催されました。

（１）支部長挨拶
　大菊明支部長より、本大会への出席、また日
頃の活動に対する謝辞があった。未加入会員に
対して政治連盟への入会、活動への協力の依頼
があった。令和５年度もさらなる行政書士制度
の発展のため、できる限りの活動を行っていき
たい旨の話がありました。
（２）開会及び成立宣言
　議事に先立ち、司会者の草島芳副支部長か
ら、定足数の報告があり、本年４月１日時点で
支部会員７２名のうち出席者は２４名、委任状
提出は３１名であることから、神奈川行政書士
政治連盟磯子・金沢支部運営規約第１５条第２
項に定める要件を満たし、有効に成立している
ことが報告され、本総会の開会の宣言がなされ
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た。
（３）議長の選任
　司会者は、議長の選任にあたり議場に諮った�
ところ、満場一致で司会者に一任されたため、�
議長には川﨑志朗会員が選任された。
（４）書記及び議事録署名人の選任
　議長は、書記及び議事録署名人の選任にあた�
り議場に諮ったところ、満場一致で議長に一任�
されたため、書記に勝又珠子会員、議事録署名
人に片桐久幸会員及び下山聡会員を選任した。�
（５）審議事項について
　冒頭に議長より、今回審議においては、例年
通りに議案の説明を行う旨の説明があった。
【第１号議案】令和４年度活動経過報告につい
て
第１号議案に対して大菊明支部長の説明がなさ
れた。事前の質問書提出が無かったため、直ち
に第１号議案に対して、議場に諮った結果、満
場一致で可決承認されました。
【第２号議案】令和５年度運動方針（案）につ
いて
　第２号議案に対して大菊明支部長の説明がな
された。事前の質問書提出が無かったため、直
ちに第２号議案に対して、議場に諮った結果、
満場一致で可決承認されました。
【第３号議案】令和５年度支部役員の承認につ
いて
　役員の任期満了に伴い、本大会終結をもって
役員改選となります。
　選任方法について議場に諮ったところ、賛成
多数で支部長に一任されたため、以下のとおり
新たな役員候補者案が説明されました。
支部長候補者　大菊明
副支部長　　　草島芳（磯子区）
　　　　　　　森由香子（金沢区）
　これについて、賛成多数で可決承認されまし
た。

　議長は、以上をもって全ての議案の審議が終�

了した旨を述べ、書記を解任し、議長の職責を�
終了した旨を宣した。
（６）閉会宣言
　司会者の草島芳副支部長から閉会の言葉が述
べられ、１６時００分本大会を散会とした。

（大菊明支部長の挨拶）

【懇親会】

　会場近くのテクノタワーホテル18階にて、４
年ぶりの懇親会を開催しました。多くの県会議
員・市会議員の方をお迎えし、盛大におこなわ
れました。
　また、新入会員の自己紹介が行われ、会員相
互の交流が活発に図られました。
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（懇親会風景）

� （広報通信員　川﨑志朗）

【令和5年度戸塚支部定時総会】

　４月２２日（土）松本ビル２Ｆホールにて
１４：００より、令和５年度戸塚支部定時総会
が開催されました。

　望月副支部長の司会により始まり、支部長挨
拶、新入会員挨拶と続きました。その後、出席
報告が行われ本総会が有効に成立していること
が宣言されました。
　第１号議案、令和４年度事業報告承認の件に
ついては各担当者より報告がなされ、可決承
認。
　第２号議案、令和４年度収支決算報告承認の
件についても報告、監査報告がなされ可決承
認。
　第３号議案、令和５年度事業計画案について
も相談会、研修会、図書館セミナーへの講師の
派遣等について計画が示され可決承認。
　第４号議案、令和５年度の収支予算案につい
ても可決承認。
　第５号議案、令和５・６年度支部役員等選出
の件については、藤野新支部長が選出され、同
時に新役員人事も可決承認されました。
　新役員人事は以下のとおりです。
支部長　　　　藤野　卓
副支部長　　　岩下　文（相談）
副支部長　　　望月　彦次（研修・広報）
副支部長　　　滝沢　卓（総務）

戸塚支部
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幹事　　　　　伊東　眞人（相談）
幹事　　　　　小泉　和久（相談）
幹事　　　　　福壽　和美（相談）
幹事　　　　　横須賀　典正（研修・広報）
幹事　　　　　吉田　吏（総務）
幹事　　　　　髙橋　真由美（会計）
会計監査　　　石渡　大介
会計監査　　　平　悦子
支部推薦理事　川越　勝

【神政連戸塚支部定時支部大会】

　引き続き１６：００より神政連戸塚支部定時
支部大会が開催され、こちらについても定時支
部大会が有効に成立していることが宣言されま
した。
　担当者から令和４年度支部活動の報告が行わ
れ、令和５年度事業計画その他もすべて可決承
認されました。

　その後、近くの飲食店にて懇親会が開かれ、
３期６年間ご尽力いただいた大道前支部長へ感
謝の意を表するひとときとなりました。
� （研修・広報担当幹事：横須賀典正）

「令和５年度支部定時総会・定時大会開催」

　令和５年５月１５日、大船の芸術館にて鎌倉
支部定時総会と、政連鎌倉支部定時大会が開催
されました。昨年より委任状が減り、その分足

を運んでのリアル出席が増えたようです。３１
名の会員が出席し、芸術館の集会室がほぼ満席
になりました。総会、大会共に定足数を満た
し、成立しました。
　会場からいくつかの質問を受けながら、議案
は全て可決承認され、定時総会、定時大会とも
無事に閉会しました。
　任期を終えた小林支部長から新たに町田支部長
へと体制が変わり、役員も大幅にリフレッシュし
ました。キャリアの少ない会員も積極的に支部運
営に関わってもらい、柔らか頭でこれからの支部
の舵取りをしてくれることでしょう。

小林前支部長に感謝の花束贈呈

　お楽しみの懇親会にも、多くの会員が引き続
き参加されて盛り上がりました。新入会員の
方々にも、早速鎌倉支部の活気のあるところを
体感していただけたことは間違いありません。

承認された新役員の挨拶

� （田中　頼子）

鎌倉支部
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「令和５年度定時総会・定時大会」

日時：�令和５年５月１３日（土）１５：００～
会場：�セントラルホテル（横須賀市若松町２－８）

　昨年まではコロナ禍により会場への参加は極
力避けて頂きリモートでの参加を呼び掛けて参
りましたが、本年度は通常通りの定時総会・定
時大会を滞りなく執り行うことが出来ました。
また、本年度は支部長任期満了のため改選が行
われる予定でしたが、立候補者１名の為、無選
挙での新体制が発足しましたこと、ご報告申し
上げます。
　総会・大会終了後には懇親会会場へと席を移
し、久しぶりの大勢での歓談を楽しむ姿が
印象的でした。

「ふれあいフェスティバルへ協賛」

日時：令和５年６月４日（日）
　　　１０：００～１５：００
場所：横須賀市立総合福祉会館２階
　　　エレベーターホール

　身近な福祉を学び体験できるお祭り！「やさし
さ広がれ」ふれあいフェスティバルへ今年も協賛
し、『行政書士による遺言、相続、成年後見、終
活の無料相談会』を開催してまいりました。

　昨年はコロナウィルス感染予防対策で会場を
縮小しての開催でありましたが、今年は規模も
通常に戻り、多くの人が会場へ足を運び、賑わ
いを見せていました。
　相談結果は、相談者数：１３名、相続５件、
遺言６件、成年後見３件、その他不動産２件、
その他１件でした。

� （松澤功）

令和５年度定時総会・大会及び懇親会報告

　湘南支部は、令和５年５月１３日（土）に藤
沢市民会館で定時総会・大会及び懇親会を開催
しました。
　まずは、午後３時から同会館１階第２展示
ホールにて定時総会を開催。秋元美里会員によ
る司会のもと、須田一行副支部長による挨拶で
総会は開幕しました。
　定足数充足確認の後、議長に杉本剛昭会員、
副議長に佐藤悦子会員が選出され、参加者は令
和４年度事業報告・収支決算並びに令和５年度
基本方針案・事業計画案・収支予算案及び役員
選任議案を慎重審議。いずれも満場一致で承認
可決されました。その後、選任された新役員が
各々自己紹介と抱負を述べ、総会は司会による
閉会の挨拶により終了しました。
休憩を挟んで午後４時からは、総会と同じ会場

横須賀・三浦支部

湘南支部
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で神政連湘南支部定時大会を開催。田野井麻美
会員による司会のもと、齋藤優充幹事による挨
拶で大会は開幕しました。
　支部長挨拶と定足数充足確認の後、議長であ
る我妻敦支部長議事進行のもと、令和４年度事
業報告及び令和５年度事業計画案・役員選任議
案は、いずれも満場一致で承認可決。選任され
た新役員による自己紹介に続き、武藤卓哉幹事
による閉会の挨拶で大会は終了しました。
　午後５時からは、同会場で武藤秀機会員によ
る司会で懇親会を開催。新たに就任した我妻敦
（新）支部長による挨拶の後、神本千石会員に
よる乾杯の音頭で宴の幕が開き、参加者はお酒
や料理などを楽しみながら様々な話題で盛り上
がっていました。その後、鈴木恒夫藤沢市長
が、ご多忙のなかご来賓として駆けつけてご挨
拶を述べられました。
　楽しい時間はあっという間に過ぎます。中締
めの挨拶は須田一行監事が務めました。
　この度の定時総会・大会はコロナ禍において
４年ぶりの完全対面開催。湘南支部の新たな船
出となりました。
　これからも執行部は、支部会員と地域の皆様の
ために、一丸となって支部運営に努めて参ります
ので、今後とも、よろしくお願いいたします。

令和５年度定時総会及び定時大会の開催報告

日時：令和５年５月１９日　午後３時～
場所：相模原市民会館　第１大会議室

　相模原支部では上記日程にて令和５年度定時総
会及び定時大会、懇親会を開催いたしました。
　当日は雨天でしたが、会場参加者も多く、オ
ンライン、委任状を合わせて１４１名の出席と
なりました。
　始めこそ厳かな雰囲気でしたが、総会では安
達支部長、大会においては小峰支部長の開会の
挨拶で場が温まり、それぞれ厳正さを保ちつつ
も柔らかな雰囲気での進行となりました。ま
た、本総会及び大会に寄せられた多数の祝電
は、当支部への関心の高さを示すものでした。
　定時総会の前年度事業報告としては、令和４
年度はコロナの感染予防対策が緩和傾向にあ
り、これまで開催されなかった行事も復活し、
予定していた行事は全て実施することができま
した。
　令和５年度の事業計画でも引き続き各研修
会、行政書士相談、許認可相談や街頭無料相談
会などを実施していく予定で、各議案は無事可
決されました。
　続いて役員改選委員会が招集、役員改選・神

相模原支部
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奈川県行政書士会理事候補者が推薦され、審議
がなされました。それぞれの候補者は賛成多数
により選任され、新たな執行部がスタートしま
した。
　総会を終えた後、定時大会では前年度の活動
状況報告、令和５年度運動方針案が上程、賛成
多数により可決されました。続く役員改選にお
いても、議長の指名による候補者は賛成多数に
より可決されました。
　政治連盟相模原支部では、今後も引き続き積
極的に各政党他、関係先との意見交換会に参加
していく方針となりました。

　総会、大会の終了後には新入会員紹介が行わ
れ、一人一言挨拶をしました。それぞれ専門分
野や行政書士登録に対する想いを語り、会場も
歓迎ムードとなりました。
　会場を移しての懇親会には総会・大会に出席
していた多くの会員がそのまま参加となりまし
た。ベテランも新人も垣根無く談笑する様子
は、相模原支部の数ある魅力の一つです。

� （堀井　大河）

【令和５年度　平塚支部定時総会・定時大会を開催】

　令和５年５月２０日（土）午後３時より、平
塚市勤労会館３階大会議室において、令和５年
度平塚支部定時総会が会員１２８名中８５名の
出席（内委任状５２名）により開催されまし
た。

　司会の五百藏拓也会員により開会が宣言さ
れ、総会の成立が報告されました。小田支部長
の挨拶後、議長に林昌弘会員が選任され、続い
て書記に香坂政博会員、議事録署名人に金子智
明会員、松村綾子会員が任命されました。林
議長の議事進行により令和４年度の事業報告
（研修会、無料相談会など昨年度活動の概要報
告）、収支決算報告、監査報告、令和５年度の
事業計画案、収支予算案が審議され、事前に提
示のあった１件の質問および要望事項について
の支部長からの説明回答があった後、全ての議
案につき可決承認されました。
　休憩をはさみ、令和５年度神奈川行政書士政
治連盟平塚支部定時大会が会員８９名中６５名
の出席（内委任状３４名）により開催されまし
た。令和４年度事業報告、令和５年度事業計画
案が審議され、原案どおり可決承認されまし
た。
　また、今年は役員改選の年のため、金子智明
新支部長ほか新役員についての説明と紹介があ
りました。

　総会・大会の終了後は、昨今新型コロナウイ
ルス感染症が治まってきたことを鑑み、懇親会
を行いました。３０名以上の参加があり、大所
帯の懇親会となりました。さらに、本会から向
川副会長も駆けつけてくださるなど、大変盛り
上り、久しぶりに直接会員同士で話が出来るこ
との喜びを噛み締めた交流会となりました。

平塚支部
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令和５年度支部定時総会、�
� 支部定時大会を開催

　司　　会：　栗城貴宗会員　
　議　　長：　横山沙紀会員

　令和５年５月１５（月）１６時より、大和市
文化創造拠点シリウスにて大和・綾瀬支部令和
５年度定時総会が開催されました。
　最初に司会者より出席状況の報告がなされ、
支部会員総数９０名中４９名（内委任状　３４
名）が出席し、総会成立に必要な定足数が充足
されていることが報告されました。初めに平野
副支部長の開会の言葉、安部支部長の挨拶を賜
りました。また、永年行政書士として業務に精
励され、行政書士制度の発展向上に寄与した会
員である氏家秀太会員に表彰が行われ、議事に
入りました。

【支部定時総会】
　令和４年度事業報告・収支決算報告および令
和５年度事業計画案・収支予算案が慎重審議の
うえ満場一致で承認されました。すべての議案
が承認された後、齋藤副支部長の閉会の言葉で
定時総会を終了しました。

【支部政治連盟定時大会】
　議長の進行により、令和４年事業報告および
令和５年度事業計画案の説明がなされ、満場一
致で承認されました。
　定時総会・大会は、支部の会員が一堂に会す
る貴重な場であり、親睦を深められる良い機会
です。今後とも、皆様のご参加とご協力を心よ
りお待ちしております。

大和・綾瀬支部
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【令和５年度海老名・座間支部定時総会・�
� 定時大会について】

　５月１３日（土）レンブラントホテル海老名
にて、令和５年度海老名・座間支部定時総会が
開催されました。
　支部定時総会開催にあたり規定定足数を満た
していることが報告されるとともに、議案とし
て、
　（１）�支部令和４年度事業報告・決算報告承

認の件および監査報告
　（２）�支部令和５年度事業計画および予算案

承認の件
　が諮られ、いずれも承認されるとともに、
　（３）�神奈川県行政書士会暴力団排除対策本

部海老名・座間分会令和４年度活動報
告その他

　（４）�本会理事会報告（下川原孝司理事）が
あり、滞りなく無事に終えることがで
きました。

　また今年度は支部役員の改変期にあたるた
め、新支部長として山村優子会員が選任・了承
されました。
　支部総会前には、令和５年度神政連海老名・
座間支部定時大会が開催され、池亀支部長より
令和４年度の事業報告がありました。また今年

度は支部長交代が行われ、新支部長は竹門宏樹
会員となりました。
　支部定時総会・定時大会後には懇親会も開催
され、２２名の会員が参加しました。ホテルの
美味しいコース料理を楽しみながら、大いに盛
り上がり、素敵な時間を共有しました。

　髙木先生、６年間という長期間に渡り、ま
た、新型コロナウイルスによる災禍にも見舞わ
れた中、多々難しいご判断や支部運営があった
かと思います。ここに御礼を申し上げます。あ
りがとうございました。今年度は山村優子新支
部長を筆頭に新体制がスタートし、コロナ禍後
の情勢を踏まえた支部活動を推進していくこと
になります。� （小林　睦美）

海老名・座間支部
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政 連 だ よ り

■　令和５年度定時大会を開催　■

日　時　令和５年５月２４日（水）
　　　　１６：００～
場　所　横浜関内ホール　大ホール

　本会定時総会に引き続き、令和５年度定時大
会が開催されました。
　大会は次第に従い、会長挨拶の後、日本行政
書士政治連盟の井口由美子会長より来賓祝辞を
いただきました。その後、議長が選任され、第
１号議案、次いで第２号議案が可決承認されま
した。
　続いて、本年度は役員改選年度となるため、
第３号議案において役員選任の件が上程されま
した。会長には、候補者選考委員会により、相
模原支部の田後隆二会員が選考され、就任とな
りました。
　その他、上程された役員案はすべて可決承認
され、新執行部が確定いたしました。本連盟
は、これまで以上に本会と連携を密にして、行
政書士制度の発展のために活動して参ります。

〈議　案〉

　第１号議案
　（１）令和４年度事業報告承認の件
　（２）令和４年度収支決算報告承認の件
　（３）監査報告

　第２号議案
　（１）令和５年度運動方針案及び
　　　　事業計画案承認の件
　（２）令和５年度収支予算案承認の件
　
　第３号議案
　　　　役員選任の件

井口由美子　日政連会長
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会　　　　長　田後　隆二（相模原支部）

副 会 長　田中　誠（鎌倉支部）
　　　　　　　武田　昭芳（緑支部）
　　　　　　　杉本　剛昭（湘南支部）
　　　　　　　本間　潤子（横浜中央支部）

幹 事 長　飯田　弘樹（平塚支部）

副 幹 事 長　後藤　国博（磯子・金沢支部）
　　　　　　　大道　栄徳（戸塚支部）
　　　　　　　清水　泰輔（湘南支部）
　　　　　　　我妻　敦（湘南支部）

会長推薦幹事　岡本　祐樹（緑支部）　　　　
　　　　　　　後藤　国博（磯子・金沢支部）
　　　　　　　大道　栄徳（戸塚支部）
　　　　　　　清水　泰輔（湘南支部）
　　　　　　　下川原　孝司（海老名・座間支部）

支部長会推薦幹事　那住　史郎（緑支部）
　　　　　　　友本　晃二（横浜中央支部）
　　　　　　　荒木　克成（旭支部）
　　　　　　　松嶋　千恵子（鎌倉支部）
　　　　　　　我妻　敦（湘南支部）

会計責任者　下川原　孝司（海老名・座間支部）

会計副責任者　岡本　祐樹（緑支部）
�

支 部 長　白川　正広（川崎南支部）
　　　　　　　中園　浩子（川崎北支部）
　　　　　　　佐藤　浩史（鶴見・神港支部）
　　　　　　　那住　史郎（緑支部）
　　　　　　　友本　晃二（横浜中央支部）
　　　　　　　荒木　克成（旭支部）
　　　　　　　浦谷　大輔（南・港南支部）
　　　　　　　大菊　明（磯子・金沢支部）
　　　　　　　藤野　卓（戸塚支部）
　　　　　　　松嶋　千恵子（鎌倉支部）
　　　　　　　阿部　敏博（横須賀・三浦支部）
　　　　　　　我妻　敦（湘南支部）
　　　　　　　小峰　望（相模原支部）
　　　　　　　佐々木　徹（厚木支部）
　　　　　　　金子　智明（平塚支部）
　　　　　　　越水　一雄（秦野・伊勢原支部）
　　　　　　　齊藤　久文（小田原支部）
　　　　　　　笹森　浩史（大和・綾瀬支部）
　　　　　　　竹門　宏樹（海老名・座間支部）

会 計 監 事　青木　弘子（平塚支部）
　　　　　　　神本　千石（湘南支部）

名 誉 会 長　水野　晴夫（戸塚支部）

■　定時大会で選任された役員　■
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会　　　　長　田後　隆二

副 会 長　田中　誠
　　　　　　　武田　昭芳
　　　　　　　杉本　剛昭
　　　　　　　本間　潤子

幹 事 長　飯田　弘樹

副 幹 事 長　後藤　国博
　　　　　　　大道　栄徳
　　　　　　　清水　泰輔
　　　　　　　我妻　敦

会計責任者　下川原　孝司

会計副責任者　岡本　祐樹

会 計 監 事　青木　弘子
　　　　　　　神本　千石

名 誉 会 長　水野　晴夫

相 談 役　礒田　都貴代
　　　　　　　加藤　幹夫
　　　　　　　村上　敬隆

■　神奈川行政書士政治連盟　業務分担表　■

区　　分 総務委員会 財務委員会 広報委員会 政策渉外委員会

業　　　　　　務

連盟の運営及び庶
務を処理し、併せ
て本連盟の組織の
充実強化を図る。

連盟の財政を確立
し、健全な運営を
図る。

内外の情報の収集
及び機関紙（誌）
の発行その他広報
宣伝活動を行う。

連盟の基本政策を企画立案し、併せて
国会、県市会及び行政機関並びにその
他の団体に対し、具体的活動を推進す
る。

担当副会長 武田　昭芳 杉本　剛昭 本間　潤子 田中　　誠

（ 緑 ） （ 湘南 ） （ 横浜中央 ） （ 鎌倉 ）

委　　員　　長 大道　栄徳 清水　泰輔 我妻　敦 後藤　　国博

（戸塚 ） （ 湘南 ） （ 湘南 ） （ 磯子 ・金沢 ）

副委員長 平川　綾 佐藤　浩史 濵岡　大介 江端　俊昭 山村　優子

（緑 ） （ 鶴見 ・神港 ） （ 平塚 ） （ 川崎北 ） （ 海老名 ・座間 ）

委　　　　　　員 駒井　達雄 大野　佐由理 田村　亜弓 上野　信 松嶋　千恵子

　 （ 緑 ） （ 横浜中央 ） （ 鶴見 ・神港 ） （ 川崎北 ） （ 鎌倉 ）

　 阪西　貴子 須田　一行 幸松　裕子 稲垣　勲 櫻井　貴美子

　 （ 相模原 ） （ 湘南 ） （ 湘南 ） （ 鶴見 ・神港 ） （ 鎌倉 ）

　 千代川　浩子 安達　弘樹 野島　誠寛 齋藤　秀吉 大堀　亮太

　 （ 厚木 ） （ 相模原 ） （ 大和 ・綾瀬 ） （ 鶴見 ・神港 ） （ 大和 ・綾瀬 ）

　 小田　靖 齋藤　　雄一

　 （ 平塚 ） （ 大和 ・綾瀬 ）
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■　就任のご挨拶　■

　令和５年度定期大会において、会長に選任さ
れました相模原支部所属の田後隆二です。１２
年ぶりの会長就任となります。神奈川県行政書
士会会長との兼務となりますが、そのメリット
も生かしながら精一杯努めて参りますので、ど
うぞよろしくお願いいたします。
　本連盟の目的は、日本行政書士政治連盟の支
部として、神奈川県行政書士会と連携して行政
書士の社会的経済的地位の向上と行政書士制度
の充実・発展を図り、行政の円滑な推進に寄与
するとともに、国民の福祉に貢献するために必
要な政治活動を行うことにあります。
　この目的を達成するため、行政書士制度の充
実・発展を期するための政治活動、本連盟と政
策協定を締結した国会議員、地方公共団体の議
員及び長、その候補者を支持応援するための政
治資金規正法に基づく政治活動などの事業を
行っております。

　本連盟の目的及び活動状況をご理解いただ
き、会員の皆様の更なるご支援、ご協力を賜り
ますよう、心よりお願い申し上げ、就任のご挨
拶とさせていただきます。

会　長　田後　隆二

　引き続き副会長を拝命しました鎌倉支部の田
中誠です。
　一昨年から本会と政治連盟の副会長を兼務さ
せていただいております。政治連盟が本来の役
割を果たしていくためには、本会との実質的な
協調・連携が不可欠と強く感じております。入
会時より大変お世話になった先生が、力強く
「本会あっての政連！」と訴えておられたこと
を思い出します。肝に銘じて２年間務めてまい
ります。
　社会環境の激変が続くなか、行政書士の使命
と役割を政治家の皆様にご理解いただけるよ
う、また会員の皆様に政治連盟の意義をよりご
理解いただけるよう、組織内の規定の見直し等
を含めて尽力したいと思います。

　謙虚に誠実に、一つ一つ課題と向き合ってま
いりますので、どうぞよろしくお願いいたしま
す。

副会長　田中　誠
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　この度、神奈川行政書士政治連盟副会長に就
任いたしました緑支部の武田でございます。ど
うぞよろしくお願い申し上げます。
　政治連盟の役員は４年ぶりですが、副会長と
いう重責を担うこととなり、身の引き締まる思
いでございます。
　神奈川県行政書士会と政治連盟は、例えれ
ば、車の両輪であるため、互いに連携を密にし
て、行政書士制度の更なる発展並びに行政書士
の社会的・経済的地位の向上を図るべく活動し
てまいりたいと存じます。
　そのためには、会員の皆様のご指導、ご支
援、ご協力を宜しくお願い申し上げます。

副会長　武田　昭芳

　会長より指名いただき、前期に引き続き副会
長に就任いたしました湘南支部の杉本剛昭と申
します。どうぞよろしくお願い申し上げます。
　政治連盟には本会と連携し、本会の目指す目
標を政治的な面からサポートして実現に寄与し
ていくという重要な役目があります。その活動
は、行政書士制度の発展と行政書士の社会的・
経済的地位の向上を目的としており、また、議
員立法での法改正をお願いする立場から、これ
を支援して頂ける政党、政治家であれば、政
党、党派に関係なく協力関係を築き、強化して
いく必要があります。
　特に子育て世代の行政書士が安心して日々の
業務に精励できる環境をより一層整えていきた
いと考えております。今後２年間、副会長とし
て誠心誠意努力する所存ですので、会員の皆様
の更なるご支援、ご協力を心よりお願い申し上
げ、就任のご挨拶とさせていただきます。

副会長　杉本　剛昭
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　会長より指名され副会長に就任いたしました
横浜中央支部の本間潤子です。
　政治連盟の会務は、前々期に総務副委員長を
務めた以来となりますが、今回は副会長という
重責に身の引き締まる思いです。
　今期より本会と政治連盟の副会長を兼務いた
しますので、双方の連携をより強固なものと
し、文字通り一枚岩となって活動するための一
助となれるよう尽力してまいる所存です。
　行政書士制度の更なる発展のため、ひいては
会員の皆様の利益のため、田後会長をお支えし
ながら活動してまいります。会員の皆様におか
れましては、引き続き政治連盟へのご理解とご
協力を賜りますようお願い申し上げます。
　２年間どうぞよろしくお願いいたします。

副会長　本間　潤子�

　３期目の幹事長を拝命いたしました、平塚支
部の飯田弘樹と申します。政治連盟では８年ぶ
りに体制が変わることとなりました。４年前に
初めて幹事長に選任された時に、この就任挨拶
において「これから政治連盟も過渡期を迎え
る」と述べましたが、それがまさしく今期だと
言っていいでしょう。もう一度「政治連盟の役
割とは何か？」という原点に立ち返り、本来あ
るべき姿に組織を整備することをお約束しま
す。
　さて、ようやく新型コロナウイルス感染症の
影響を受けない活動ができる状況となりまし
た。衆議院の解散も近いという報道も増えてい
ますので、あらゆることに対応できるよう万全
を期して臨む所存でございます。

　今期は、日行連・日政連において法改正の動
きが具体化することになります。本連盟として
も、その実現に向けて日行連・日政連と連携し
て、そして本会と一体となって取り組み、行政
書士制度の充実・発展のために尽力してまいり
ますので、会員の皆様におかれましては、ご理
解・ご協力の程どうぞよろしくお願い申し上げ
ます。

幹事長　飯田　弘樹
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。�

■　神政連ホームページ「会員のページ」について　■

■　日本行政書士政治連盟　第４３回定期大会報告　■

日　時　令和５年６月１６日（金）
　　　　１０：３０～

場　所　東京プリンスホテル
　　　　２階「鳳凰の間」

　日本行政書士政治連盟第４３回定期大会に、
神奈川県支部として本連盟から１０名の代議員
が出席いたしました。
　上程された議案のうち、第１号議案から第４
号議案に対して、１０件の質問書が提出され、
白熱した質疑応答が行われました。議案はすべ
て可決承認され、井口由美子会員が新会長とし
て再任されました。
　また、その後の幹事会において、神奈川行政
書士政治連盟からは、水野晴夫名誉会長が副会
長に、飯田弘樹幹事長が会長指名幹事に、それ
ぞれ任命されたことをご報告いたします。

＜議　案＞

　第１号議案
　　令和４年度事業報告について

　第２号議案
　　令和４年度決算報告について
　　（監査報告）

　第３号議案
　　令和５年度運動方針（案）について

　第４号議案
　　令和５年度収支予算（案）について

　第５号議案
　　役員の選任について

松本剛明総務大臣（懇親会にて）

井口由美子　日政連会長
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か な さ ぽ 便 り

支部長　田後　隆二
１．総務省通知発出までの
経緯
（１）弁護士法人及び司
法書士法人は、それぞれ
の法務省令に２００１～
２００２年当時から、財産

管理業務、成年後見人等業務が規定されていまし
た。他士業の法令には同様の規定がないことか
ら、これら業務は弁護士及び司法書士のみが行え
るのであって、行政書士は業として行うことはで
きないと解されていました。
（２）日本行政２０２０年１０月号に掲載のとお
り、２０１９年１２月に財産管理業務、成年後見
人等の業務は行政書士（法人）の業務に附帯し、
又は密接に関連する業務であるとの見解を総務省
から得ましたが文書は発出していただけませんで
した。
（３）２０２１年４月の日行連理事会で、行政書士
法改正項目に「財産管理、成年後見等の個別具体
的な業務を例示列挙として別表又は省令に規定す
る。」ことを加えることが議決されました。しか
し、日行連役員等に意見を求めたところ、将来的に
限定列挙として扱われてしまう危険性がある等の反
対意見があり、総務省の見解も同様でした。そのよ
うな反対意見がありながら、２０２２年４月、税理
士法施行規則に成年後見人等業務が明記されたこと
などを受け、行政書士法施行規則にも同様に明記す
ることを求めることとしました。
（４）省令改正に向け、２０２２年８月から総務
省との折衝を始めましたが、日行連内部で完全に
意思統一がされていない状況では難しいとの回答
でした。しかし、口頭でのみ示していた見解を文
書で発出することは可能との感触を得て、総務省
との調整を始めたのが２０２２年９月のことで
す。少し時間がかかりましたが、２０２３年３～
４月に総務省から「行政書士が業として財産管理
業務及び成年後見人等業務を行うことについて

（通知）」が都道府県及び各金融機関発出されま
した。
２．公益認定までの経緯
（１）成年後見制度の利用の促進に関する法律の
施行を受け、２０１７年に閣議決定された成年後
見制度利用促進基本計画（第一期）では、「専門
職団体」は「弁護士会・司法書士会・社会福祉士
会等」と定義され、行政書士は「等」に含まれる
と説明されるにとどまりました。また、他士会か
らの「コスモスは一般社団なので外すべきだ」と
いう意見を受け入れてしまう自治体もありまし
た。
（２）当法人は、２０１０年に一般社団法人とし
て設立し、公益認定を目指すことは射程に入って
いませんでした。そもそも当法人の事業は公益目
的事業そのものとの自負があり、一般社団にとど
まることに後ろめたさはありませんでした。しか
し、上記の通り一般社団である当法人を見下すよ
うな動きに憤りを覚えるようになっていた矢先、
本部会計顧問から公益認定はさほど難しくないと
いうアドバイスをいただきました。それなら挑戦
しようと本部理事会で意思決定し、２０２１年４
月に会計顧問に申請を依頼することとし、定款の
変更手続き等、諸々の準備を整え、２０２１年
１２月末に申請書を提出しました。
（３）２０２２年３月末から内閣府の公益認定等
委員会事務局との折衝がはじまり、予想外に多く
の指摘を受けました。とくに致命的だったこと
は、「行政書士による行政書士のための団体」で
あって公益団体とは認められない。業務管理に
「司法の第三者」の目が入っていないことから、
不正行為防止の体制が整っていないといった組織
構成上の問題点でした。そこで、弁護士、社会福
祉士を理事に、税理士を監事に選任する総会決議
を行い、業務管理委員会規則に参与の規定を設
け司法書士を選任するなど、行政書士だけによ
る組織との指摘に対応する組織改革を行いまし
た。その他様々な指摘事項を一つ一つクリアし、
２０２３年４月１２日に公益社団法人に移行しま
した。

総務省通知、公益法人移行の経緯

か な さ ぽ 便 り
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□ＮＰＯ法人　総合福祉サポートセンターはだの
　社会福祉士　精神保健福祉士　山中啓子様

　私たちは、法人が後見人となる「法人後見」を
行っています。秦野市の地域生活支援拠点内で事
業を展開し、主に障害のある方を中心に受任して
います。
　成年後見を担当する職員は、現在５名おり、
５６名の方の成年後見人等を受任しています。特
に担当はおかず、全職員がご本人と面会する機会
を持ち、ケースを共有できるようにローテーショ
ンを組んで対応しています。
　その理由は法人後見のメリットを最大限に活か
すためです。本日は、当法人の活動と法人後見の
メリットを中心にご紹介したいと思います。
＜法人後見のメリット＞
　最大のメリットは、自然人よりも法人の方が長
期間に亘り、継続的な支援が可能なことです。個
人で成年後見活動を行う上では、自分の年齢や健
康状態が不安になることがありますが、法人とし
て受任をしている場合は、あくまで私たちは「実
際に活動する職員」という立場になります。例え
ば、職員Ａが、活動が出来ない状態になったとし
ても、他の職員がいるので、本人の支援が途絶え
ることなく、継続的に支援可能となります。これ
は、年齢が比較的若い障害者の後見人等となるに
あたっては、大きなメリットと言えます。
　虐待ケースや精神障害等で、ご本人との関係性
構築が難しいケースなども、個人で後見人等を受
任する際に躊躇してしまうこともありますが、法
人では複数職員で対応することが出来る為、受任
のハードルが下がります。
　財産管理においては、担当職員のみならず、総
務担当職員や理事長など、管理職の決裁を必要と
している為、不正が起きにくいことも、利用する
方にとっては安心材料のひとつになります。
　さらに、厚生労働省より「意思決定支援を踏ま
えた後見事務のガイドライン」が発行されたこと
もあり、後見人等にも意思決定支援を行うこと
が、今まで以上に求められています。

　支援をする上では「良かれと思って」と、つい
自分の価値観が出てしまうことがありますが、複
数職員が関わると「それは、本人の意思ではない
のでは？」という意見交換をすることが出来ま
す。私たちも家族や友人の前で見せる顔と、仕事
で見せる顔が違うように、本人も色々な顔を見せ
ることがあります。その様々な顔を共有し、検証
していくことで、
後見人等の意思が
優先することのな
い意思決定支援を
行うことが出来る
のもメリットの一
つです。
＜意思決定支援について＞
　事例をひとつ紹介します。親族からの虐待を受
けていたＢさんは、幼少期から入所施設で暮らし
ていました。グループホームへ移り、一人暮らし
を目指すことになりましたが、アパートの契約で
親族の協力を得たくないとの思いがありました。
そこで当法人が補助人となり、アパート契約を行
いました。また、車の免許を持っているＢさん
は、車を買うことを目標に仕事をしてきたので、
貯金が貯まったところで、一緒に販売店を回り、
保険契約の手配を行い、お気に入りの車を買うこ
とが出来ました。
　私たちが大切にしているのは「本人の思いを聞
く」ことです。日々の関わりの中で、それが出来
る関係づくりを大切にしています。私たちも自分
の意思で様々なことを決定しています。その結
果、成功することも失敗することもあり、その一
つひとつを経験として、「私」が形作られていま
す。障害を理由に、失敗させないようにするので
はなく、本人と共に、様々な経験をしながら、そ
の人らしい人生を歩むサポートをするのが成年後
見制度だと考えます。
�
　山中様が、えびな成年後見・総合相談センター
主催の研修会講師をなさったご縁から、今回ご寄
稿いただくことができました。� （広報委員会）

法人後見のメリット
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■神奈川県の建設業許可申請について、電子申請が始まりました
　令和５年１月１０日より、建設業許可申請および経営事項審査申請について、建設業許可・経営事項
審査電子申請システム（ＪＣＩＰ）を利用し、電子申請できるようになりました。当面は、書面による
申請も継続されるそうです。
　ＪＣＩＰの利用および代理申請にあたっては、まず『申請者および代理人』が、デジタル庁が発行す
るＧビズＩＤを取得し、一定の手続きを行う必要があります。
　・建設業許可・経営事項審査の電子申請について－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/densi.html

■経営事項審査申請（経審）評価項目の一部変更・様式の変更がありました
　令和4年8月15日に告示された経審の評価項目一部変更については、令和5年1月1日から施行となりま
した。概要としては「ワーク・ライフ・バランスに関する取組の状況（えるぼし・くるみん・ユース
エールの各認定）の新設」「建設機械の保有状況の対象の拡大」「エコアクション21の認証の有無の追
加」となっております。
　これに伴って、申請書等の様式が一部変更されておりますので（社会性等ページ、建設機械一覧な
ど）提出の際はご注意ください。
　・建設業許可関係のお知らせ－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html
　・経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html

■令和４年度第５回定期研修会を開催
　令和５年４月１５日（土）に、令和４年度第５回定期研修会を開催いたしました。１時限目は『経審
の電子申請』について山本毅会員（当会情報化担当幹事）、２時限目は『工事経歴書の作成』を中心に
した情報共有と質問コーナーを小林千恵美会員（当会副代表）による進行で、３時限目は『生産性、成
長性分析の実務』についてワイズ公共データシステム株式会社荻原隆仁常務取締役にご講義を頂きまし
た。

■令和４年度第６回定期研修会を開催
　令和５年６月２４日（土）に、令和４年度第６回定期研修会を開催いたしました。１時限目は『ＩＣ
Ｔ施工の実際』について小田靖会員（当会副代表）、２時限目は『許可・経審の申請全般について』を
中心にした情報共有と質問コーナーを中條義人会員（当会情報化担当幹事）による進行で、３時限目は
『財務分析の基本的手法、総合評価の手法』についてワイズ公共データシステム株式会社様にご講義を
頂きました。
　なお研修の開催にあたっては、Ｚｏｏｍ利用によるハイブリッド開催とし、会場では座席間隔やマス
ク着用・消毒など、感染症対策に十分配慮しました。
※「Ｚｏｏｍ」は、Zoom�Video�Communications,�Inc.の登録商標です。

■「神奈川建行協」とは？
　私たちは『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政書
士会に所属する行政書士の任意団体です。定期研修会を偶数月に
行うほか、会員外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回（春・
秋）、基調講演会（夏の特別研修会）などを行っております。建設
業者の皆様の業績向上に寄与するため、入札・契約の実務支援を行
えるプロフェッショナル集団となるべく、独自資格である「入札・
契約実務支援マイスター認定」を策定・啓蒙するなど、会員一同
日々励んでおります。

《事務局》〒251-0001藤沢市西富487番地の7　行政書士黒河明広事務所内
kanaken_contact@googlegroups.com（駒井記）

神奈川建行協だより

神奈川建行協Webサイト

https://www.kanaken.info/
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「交通事故実務研究会」
「交通事故実務研究会第２３３回研修会」
１．日　　時　２０２３年８月５日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２３４回研修会」
１．日　　時　２０２３年９月２日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２３５回研修会」
１．日　　時　２０２３年１０月７日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２３６回研修会」
１．日　　時　２０２３年１１月４日（土）１３：００～５日（日）１１：００
２．会　　場　ニューウェルシティ湯河原
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　未定
５．参 加 費　２０，０００円（１泊２食宿泊費・懇親会費含む）（予定）
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、ＦＡＸでお申し込みください。
７．そ の 他　研修のみの参加は、メールでご相談ください。

「交通事故実務研究会第２３７回研修会」
１．日　　時　２０２３年１２月２日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

● 任意団体勉強会のごあんない●
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「てるてる塾」

てるてる塾第６７回研修会
１．日　　時：令和５年８月９日（水）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター３０４
３．内　　容：インボイス制度について
４．講　　師：税理士・行政書士�大場�智子�先生（戸塚支部）
５．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第６８回研修会
１．日　　時：令和５年９月１２日（火）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター３０４
３．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
４．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第６９回研修会
１．日　　時：令和５年１０月１２日（木）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター１５０１
３．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
４．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第７０回研修会
１．日　　時：令和５年１１月６日（月）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター３０４
３．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
４．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

● 任意団体勉強会のごあんない●
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「もんじゅの会」
もんじゅの会は神奈川県行政書士会の有志によって創設された行政書士による行政書士のための勉強会です。
単に業務知識の取得だけではなく、新規業務の開拓、共同事業等の実践を通じ営業力を向上させ事務所経営の安
定化を目指します。

「もんじゅの会　令和５年９月勉強会」
1．日　　時　令和５年９月８日（金）１６：００～
2．会　　場　オンライン開催
3．科　　目　営業力アップセミナー
4．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
5．会　　費　２，２００円
6．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
7．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　monjyu@ggn2019.com

「もんじゅの会　令和５年１０月勉強会」
1．日　　時　令和５年１０月１８日（水）１６：００～
2．会　　場　オンライン開催
3．科　　目　営業力アップセミナー
4．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
5．会　　費　２，２００円
6．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
7．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　monjyu@ggn2019.com

「もんじゅの会　令和５年１１月勉強会」
1．日　　時　令和５年１１月１７日（金）１６：００～
2．会　　場　オンライン開催
3．科　　目　営業力アップセミナー
4．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
5．会　　費　２，２００円
6．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
7．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　monjyu@ggn2019.com

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。

● 任意団体勉強会のごあんない●
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相
あ い は ら

原　聡
さとし

さん
①令和5年2月1日
② Ｐａｌｍ行政書士法人
③ 藤沢市辻堂神台一丁目3番39号
　 オザワビル601
⑦ 44才
⑧ O型、おひつじ座
⑩ 税理士
⑪ 会社設立

横
よ こ ぼ り

堀　実
みのる

さん
①令和5年2月1日
② Ｐａｌｍ行政書士法人
③ 藤沢市辻堂神台一丁目3番39号
　 オザワビル601
⑦ 57才
⑧ O型、さそり座
⑩ 税理士

初
は つ せ

瀬　博
ひ ろ じ

二さん
①令和5年4月2日
② 行政書士はつせ
③ 川崎市川崎区砂子二丁目8番1号
　 シャンボール互恵ビル809
④ 044-400-2005
⑥ gyousei@hatsuse.xyz
⑦ 56才
⑧ A型
⑪ 孤独死にまつわる業務
⑫ からあげ、コーヒー
⑬ ジムの関節トレーニング

酒
さ か い

井なおみさん
①令和5年4月2日
② 酒井法務行政書士事務所
⑥ naomi.sakai@sakailegal.com
⑩ 司法書士
⑪ 企業法務

伊
い と う

東　千
ち あ き

晶さん
①令和5年4月2日
② いとう行政書士事務所
③ 海老名市大谷北四丁目15番3号
④ 046-203-9160
⑤ 046-203-9167
⑥ info@ito9160.com
⑨ https://ito9160.com

矢
や べ

部　友
ゆ り

里さん
①令和5年4月2日
② 行政書士八城一夫事務所
③ 横浜市港北区綱島西2丁目13番7号
　 パール綱島マンション308号室
④ 045-947-3831
⑤ 045-947-3832
⑩ 税理士業務

①入会日 ②事務所名 ③事務所所在地 ④電話 ⑤ファクス ⑥電子メール ⑦年齢 ⑧血液型 & 星座 ⑨ホームページ

⑩兼業 ⑪力をいれていきたい業務 ⑫好きな食べ物（飲み物） ⑬お気に入りのリフレッシュ法 ⑭一言！（自己 PR）
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中
な か む ら

村　俊
しゅんすけ

介さん
① 令和5年4月2日
② 行政書士中村俊介事務所
③ 川崎市川崎区鋼管通4-14-17-1
④ 044-400-2044
⑥ info@nakamura-s.biz
⑦ 44才
⑧ O型、みずがめ座
⑨ https://nakamura-s.biz/
⑪ 遺言／相続、国際
⑬ エアリアルヨガ、サウナ、猫吸い
⑭ 好きです かわさき 愛の街

杉
す ぎ は ら

原　陽
よ う

さん
① 令和5年4月2日
② 杉原行政書士事務所
③ 秦野市堀川247-3
④ 0463-87-0878
⑤ 0463-87-3643

内
う ち だ

田　牧
ま き こ

子さん
① 令和5年4月1日
② アンサンブル行政書士事務所
③ 川崎市多摩区登戸3416-3杏ビル5F
④ 050-8885-0741
⑤ 050-8885-0741
⑥ info@ensemble-office.com

金
か な ざ わ

澤　達
た つ ろ う

朗さん
① 令和5年4月1日
② 金澤国際行政書士事務所
③ 横浜市西区高島一丁目2番5号3階
　 ROOM36 
④ 080-7586-0205
⑥ tkanazawa035@gmail.com
⑪ ビザ業務

谷
た に や ま

山　桂
け い い ち

一さん
① 令和5年4月15日
② 谷山行政書士事務所
③ 川崎市多摩区堰3丁目4番21
　 ニックハイム久地106号
④ 044-822-1231
⑤ 044-822-1232
⑥ it-syaroumu-jimusyo@rice.ocn.ne.jp

加
か と う

藤　貴
た か ひ ろ

大さん
① 令和5年4月15日
② 加藤貴大行政書士事務所
③ 平塚市明石町11-18
　 ピースフル502
④ 050-3196-4347
⑤ 0467-74-5463
⑥ taka.sr01@gmail.com
⑦ 36才
⑨ https://t-kato-english.com
⑩ 社会保険労務士、宅建士、飲食店オーナー
⑪ 外国語を使った入管業務等
⑫ 寿司
⑬ ピアノ,ギター,ヨガ,ダンス
⑭ 今後も宜しくお願いします。

浅
あ さ ぎ

木　克
か つ ま さ

眞さん
① 令和5年4月15日
② 横浜みなとみらい行政書士オフィス
③ 横浜市磯子区東町15番32号
　 モンビル横浜根岸301号
④ 090-3249-1027
⑥ a.a.c@mocha.ocn.ne.jp
⑦ 69才
⑧ A型、さそり座
⑩ 税理士
⑪ 相続、成年後見
⑫ ハンバーグ
⑬ ゴルフ、テニス、囲碁
⑭ win win win

青
あ お き

木　守
まもる

さん
① 令和5年4月15日
② 青木行政書士事務所
③ 横浜市鶴見区東寺尾東台9番33-1号
④ 045-512-5092
⑤ 045-512-5092
⑥ mamoruaoki@gmail.com



行政書士 かながわ 2023.7/8 Vol.281

新 入 会 員 紹 介

65

藤
ふ じ た

田　直
な お き

樹さん
② 藤田行政書士事務所
④ 080-6062-6373
⑦ 28才
⑧ O型、おとめ座
⑪ 社会福祉、NPO
⑫ 焼肉、ビール
⑬ YouTube視聴
⑭ 誠実に、着実に、お客様のお役に立てるよう頑張ります。

蒲
か ま ち

池　直
な お と

人さん
① 令和5年4月15日
② 行政書士かまち事務所
③ 相模原市南区南台3丁目8番46号
　 GPビル301
⑦ 43才
⑧ B型、しし座
⑪ 各種許認可業務
⑫ 焼き肉
⑬ 趣味の卓球をすること
⑭ 先生方との繋がりを大切にがんばりたいと思います。

小
こ や ま

山　隆
たかし

さん
① 令和5年4月15日
② リズム行政書士法務事務所
③ 相模原市中央区相模原5丁目4-26
　 みすきゃんさす相模原307
④ 042-816-3073
⑥ rhythmoffice50@gmail.com
⑦ 50才
⑩ 社会福祉士
⑪ 国際業務・起業支援・法人設立、成年後見

大
お お か わ

川由
ゆ み こ

美子さん
① 令和5年4月15日
② 大川由美子行政書士事務所
③ 相模原市中央区上溝1665番地3
④ 042-757-6270
⑤ 042-757-6270
⑥ ohkawa1128@tbz.t-com.ne.jp

曽
そ か べ

我部　慎
し ん

さん
① 令和5年4月15日
② 曽我部行政書士オフィス
③ 横浜市港北区大豆戸町480-1-1-705
④ 070-8398-1736
⑥ sokabeoffice@gmail.com
⑬ ヨガ

五
い が ら し

十嵐美
み わ

和さん
① 令和5年4月15日
② 行政書士法人オーシャン
③ 横浜市西区高島2-14-17
　 クレアトール横浜ビル5階
④ 045-548-3041
⑤ 045-548-3081
⑥ m.igarashi@ocean.legal

渡
わ た な べ

辺　理
り お

央さん
① 令和5年4月15日
② 渡辺春美行政書士事務所
③ 綾瀬市深谷中5丁目17番1号
　 綾瀬市商工会館D号室
④ 0467-77-1574
⑤ 0467-55-8409
⑥ jyyqx228@ybb.ne.jp
⑦ 26才
⑧ ふたご座
⑪ 運送業、建設業、建設キャリアアップ
⑫ コーラ
⑬ 映画鑑賞
⑭ よろしくお願いします。

新
し ん ぐ う

宮　寿
と し ひ と

仁さん
① 令和5年4月2日
② 新宮行政書士事務所
③ 横浜市西区みなとみらい四丁目9番
　 1-B2904号
④ 045-319-6502
⑤ 045-319-6509
⑥ toshihito@shingu.me
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庄
し ょ う の

野　傑
すぐる

さん
① 令和5年4月2日
② 行政書士庄野事務所
③ 横浜市港北区日吉本町1-34-8
④ 045-565-9923
⑤ 045-565-9923
⑥ jlnh0901@yahoo.co.jp

鍋
な べ し ま

島　匡
たすく

さん
① 令和5年4月2日
② Dｅｚｉｌ行政書士事務所
③ 川崎市多摩区生田4丁目2番10号
⑥ tassk0411@gmail.com
⑦ 31才
⑨ http://dezil.jp
⑪ 補助金申請代行

北
き た が わ

川　亮
りょう

さん
① 令和5年4月2日
② 行政書士北川亮事務所
③ 川崎市宮前区初山2-27-5-103
④ 090-2212-3752
⑤ 044-976-0329
⑥ sr-kitagawa.ryo@outlook.jp
⑨ https://sr-kitagawa.hp.peraichi.com
⑩ 社会保険労務士
⑪ 建設業、宅建業、ドローン登録、起業支援
⑫ コーヒー
⑬ バンド、フットサル
⑭ どうぞよろしくお願い致します！

伊
い と う

藤　剛
つよし

さん
① 令和5年4月2日
② かながわ国際行政書士事務所
③ 横浜市港北区菊名1-4-2
　 第一橘ビル215　SOLO妙蓮寺

菅
す が わ ら

原由
ゆ り こ

理子さん
① 令和5年4月2日
② 行政書士Ａｚｕｒｉｔｅ法務事務所
③ 横浜市港北区新横浜三丁目7番地7
　 新横浜アリーナ通りビル3階
④ 050-5532-7787
⑨ https://gyoseishoshi-azurite.com/
⑪ 補助金申請、相続遺言

奥
お く た に

谷　直
な お や

也さん
① 令和5年4月2日
② 奥谷直也行政書士事務所
③ 横浜市瀬谷区二ツ橋町79番地8
④ 045-391-7621
⑤ 045-391-7621
⑥ okutani@msc.biglobe.ne.jp
⑦ 62才
⑩ 中小企業診断士、キャリアコンサルタント
⑪ 相続、外国人在留資格支援
⑫ お好み焼（関西人です）
⑬ 落語寄席に出かける
⑭ 笑門来福

梅
う め ざ わ

澤　貴
たかし

さん
① 令和5年4月2日
② うめざわ行政書士事務所
③ 横浜市旭区川島町2049番地の4
④ 045-371-4508
⑬ 列車に乗る
⑭ よろしくお願いします

佃
つくだ

　佳
よ し き

樹さん
② リーチ行政書士事務所
③ 相模原市中央区相模原5-11-1-1205
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加
か と う

藤　秀
ひ で み

美さん
① 令和5年5月1日
② あいりん行政書士法人
③ 横浜市神奈川区鶴屋町2-12-1
　 カリオカビル6F
④ 045-534-7342
⑥ katou@airins.jp

大
お お く ま

隈　泰
や す な り

成さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士大隈法務事務所
③ 川崎市宮前区宮崎3丁目11番地16
　 メイツ宮崎台301
④ 090-1124-1184
⑥ okuma.gyosei@icloud.com

竹
た け し ま

島　哲
て つ や

也さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士ｔａｋｅみらい相談室
③ 横浜市戸塚区名瀬町374-2
④ 090-8584-8233
⑥ takemirai51@gmai.com
⑧ A型、しし座
⑩ 宅地建物取引士
⑪ 国際業務、助成金など申請業務
⑬ 深呼吸
⑭ お客様のお役に立つ為に進化し続ける。すべて汝がことな

関
せ き ね

根　雄
ゆ う じ

二さん
① 令和5年5月1日
② ＳＥＫＩＮＥ行政書士事務所
③ 茅ヶ崎市東海岸北4丁目14番39号
⑥ ysekine-gyosei@outlook.jp

島
し ま

　央
え い す け

育さん
② 行政書士ｏｆｆｉｃｅＮＩＪＩＣＯ
③ 三浦市初声町下宮田656-1
④ 046-876-5029
⑥ info@office-nijico.com

高
た か は し

橋　茂
し げ ひ こ

彦さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士　上大岡法務総合事務所
③ 横浜市港南区上大岡東二丁目32番15号
④ 045-568-6175
⑥ ss.takapy009@gmail.com

髙
た か は し

橋　耕
こ う じ

二さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士髙橋耕二事務所
③ 横浜市泉区白百合一丁目18番44号
④ 045-308-3522

清
し み ず

水　真
ま さ え

枝さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士法人チェスター 横浜事務所
③ 横浜市神奈川区鶴屋町二丁目23番2
　 TSプラザビル5階
④ 045-550-4249
⑩ 税理士
⑪ 相続関連業務
⑭ よろしくお願い致します。
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寺
て ら に し

西　直
た か ゆ き

之さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士寺西たかゆき事務所
③ 横浜市中区元町四丁目168
　 BIZcomfort元町ビル3F-13
④ 070-9045-9862
⑤ 045-662-3668
⑥ takayuki.teranishi@gmail.com
⑦ 56才
⑧ A型、しし座
⑩ 司法書士
⑪ 成年後見、相続

三
み わ

輪　賢
け ん じ

志さん
① 令和5年5月1日
② アップ・ビルド行政書士事務所
③ 川崎市高津区梶ケ谷3丁目15番地3
④ 090-1264-1337
⑤ 044-948-6907
⑥ miwa7102004@gmail.com
⑦ 55才
⑧ B型、おとめ座
⑪ 建設業関係
⑫ スパークリングワイン
⑬ 寝ること
⑭ よろしくお願い致します。

吉
よ し く に

國　雅
ま さ ひ と

仁さん
① 令和5年5月1日
② よしくに行政書士事務所
③ 横浜市港北区新横浜三丁目9番5号
　 新横浜第3東昇ビルB1F
⑥ m.yoshikuni.as@gmail.com
⑪ 在留資格

中
な か む ら

村　若
わ か な

那さん
① 令和5年5月1日

小
お が さ わ ら

笠原富
と み き

樹さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士おがさわらとみき事務所
③ 横浜市中区花咲町1丁目18番地
　 LUXEOFFICE8階814号室
④ 080-5066-1420
⑥ STVItkfks1420@outlook.com

牧
ま き

　圭
け い じ

二さん
① 令和5年5月1日
② 牧行政書士事務所
③ 横浜市神奈川区片倉二丁目7番22号
④ 045-624-9974
⑤ 045-624-9974
⑥ maki-gsj@formteck.info

田
た む ら

村　大
た い ぞ う

蔵さん
① 令和5年5月1日
② ジャドガー行政書士事務所
③ 横浜市港北区樽町四丁目11番19号
④ 070-2022-4820
⑥ taizo.tamura@jadogar-jimusyo.com
⑦ 43才
⑨ https://jadogar-jimusho.com
⑩ 情報処理関連事業
⑪ 営業許認可、在留資格関係
⑬ 銭湯に行くこと、魚釣り
⑭ よろしくお願いいたします。

大
お お や

矢　洋
ひ ろ あ き

明さん
① 令和5年5月1日
② 大矢行政書士事務所
③ 横浜市南区万世町2丁目23番地1
ポートヴィラAK301号室
④ 045-326-6489
⑤ 045-308-6071
⑥ ohyajm@iaa.itkeeper.ne.jp
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宇
う お ざ き

於崎　浩
ひろし

さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士宇於崎浩事務所
③ 横浜市青葉区奈良五丁目13番地68
④ 090-9858-0749
⑥ hyt.uozaki@gmail.com
⑧ O型、かに座
⑫ エスニック料理
⑬ テニス、旅行
⑭ お困り事の解決に誠意でご支援します

田
た む ら

村なつえさん
① 令和5年5月1日
② 行政書士田村なつえ事務所
③ 藤沢市鵠沼石上1-8-9 湘南藤沢
　 インキュベーションビル3F-8
④ 070-9085-6096
⑦ 50才
⑧ B型、てんびん座
⑩ 税理士事務所勤務
⑪ 成年後見人など高齢者支援業務

山
や ま な か

中真
ま き こ

紀子さん
① 令和5年5月15日
② まき行政書士事務所
③ 横浜市金沢区泥亀1丁目2番8号
④ 045-342-4908
⑤ 045-330-7600
⑥ makigyouseisyoshi@gmail.com
⑧ O型、おとめ座
⑪ 相続、許認可関係
⑫ お寿司
⑬ マラソン
⑭ これからどうぞよろしくお願い致します。

長
な が や ま

山　和
か ず あ き

晃さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士長山和晃事務所
③ 厚木市緑ヶ丘1丁目3番6-3号
④ 070-4096-1704
⑥ legalfpnk.info@gmail.com
⑪ 相続、遺言書作成、家族信託、
　 成年後見、建設業許可

永
え が わ

川　聡
さとし

さん
① 令和5年5月1日
② マイム行政書士事務所
③ 横浜市保土ヶ谷区新井町407
　 マイムビル3階 
④ 090-9847-7661
⑤ 045-442-8311
⑥ egawa@m-akitsu.co.jp
⑦ 43才
⑧ AB型、おとめ座
⑩ 不動産業
⑪ 入管業務

松
ま つ も と

本　剛
つよし

さん
① 令和5年5月15日
② 行政書士松本剛事務所
③ 横浜市港北区日吉本町1丁目33番
4-102号
④ 090-2213-5255

尾
お が わ

川美
み か こ

加子さん
① 令和5年5月15日
② 尾川行政書士事務所

大
お お と も

友　利
と し あ き

昭さん
① 令和5年5月1日
② 行政書士おおとも法務事務所
③ 秦野市渋沢上1丁目8番5号
④ 0463-64-2122
⑤ 0463-64-2122
⑥ otomo104.office@gmail.com
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福
ふ く し ろ

代　拓
た く や

哉さん
① 令和5年5月15日
② 福代行政書士事務所
③ 横浜市栄区笠間三丁目45番F-105号
④ 045-392-3709
⑦ 58才
⑧ B型、いて座
⑪ 遺産整理業務、遺言、成年後見支援
⑫ ワイン
⑬ 太極拳、ガーデニング

桜
さ く ら い

井真
ま り こ

理子さん
① 令和5年5月15日
② 元町さくら行政書士事務所
③ 横浜市中区元町四丁目168番地
　 BIZcomfort元町ビル3F-31号室
④ 090-4099-0261
⑦ 47才
⑫ レモン

石
い し ば し

橋　康
や す な り

成さん
① 令和5年5月15日
② 行政書士石橋事務所
③ 川崎市高津区千年新町26番地10
④ 044-701-8060
⑤ 044-799-0285
⑥ yas@asr-ishibashi.com
⑧ O型、やぎ座
⑨ http://asr-ishibashi.com
⑪ 国際業務
⑬ ゴルフ打ちっ放し＆散歩
⑭ よろしくお願いします。

森
も り

　広
ひ ろ ゆ き

幸さん
① 令和5年5月15日
② 行政書士森広幸事務所
③ 横浜市南区新川町4-25
　 井上ビル3F
④ 080-8079-4432
⑥ info@morihiroyuki-office.com

脇
わ き

　健
け ん じ

二さん
① 令和5年5月15日
② 行政書士脇健二事務所
③ 小田原市中村原480-1-454
④ 0465-43-7650
⑤ 0465-43-2880
⑥ hurost@kenjiwaki-office.com
⑦ 52才
⑧ A型
⑨ https://kenjiwaki-office.com
⑩ なし
⑪ 許認可業務
⑫ ブラックコーヒー
⑬ 筋トレ、磯釣り
⑭ 日本一熱い心を持つ行政書士を目指します！

平
ひ ら つ か

塚　直
な お ひ と

人さん
① 令和5年5月15日
② 平塚行政書士事務所
③ 横浜市都筑区茅ケ崎南四丁目12番
　 11-102号
④ 050-7129-8317
⑭ よろしくお願いします

安
や す え

江　聖
せ い や

也さん
① 令和5年5月15日
③ 藤沢市鵠沼桜が岡3丁目6番19号
　 木村ビル3階302号室
④ 0466-60-7671
⑤ 0466-65-9255
⑥ yasue1972@outlook.jp
⑦ 57才
⑩ 海事代理士、FP
⑪ 相続・遺言
⑫ 海軍カレー
⑬ ツーリング
⑭ 公務員・公務員のOBお客様歓迎いたします！

建
た て か わ

川　一
か ず し げ

茂さん
① 令和5年5月15日
② たてかわ行政書士事務所
③ 相模原市南区新戸3021番地8
④ 090-2307-2513
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古
ふ る は し

橋　信
の ぶ ゆ き

之さん
① 令和5年5月15日
② 行政書士古橋信之事務所
③ 横浜市青葉区榎が丘8番地3
　 コスモ青葉台イーストヒルズ405
④ 045-985-0114
⑥ n_furu@bf7.so-net.ne.jp
⑪ 遺言、相続、成年後見、入管業務など
⑫ まぐろ、ビール、ワイン
⑭ 広く社会貢献したいと思います。
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（令和５年５月３１日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 
３２０９名

２　異動状況
令和５年４月１日から令和５年５月３１日まで
（１）入会　　　　　　６３名

（２）退会　　　　　　２７名

３　退会者
令和５年４月１日から令和５年５月３１日まで
川崎南	 支部	 礒田　典子
川崎北	 支部	 山口　一也
川崎北	 支部	 松本　修大
川崎北	 支部	 渡邉　冬治
鶴見・神港	 支部	 松並　千鶴子
緑	 支部	 中山　浩志
緑	 支部	 森田　雅文
緑	 支部	 金子　利男
南・港南	 支部	 神林　啓一
戸塚	 支部	 西野　佳子
鎌倉	 支部	 金子　千鶴代
横須賀・三浦	 支部	 浜本　晶弘
湘南	 支部	 安齋　博彦
湘南	 支部	 為近　裕利彦
相模原	 支部	 落合　重雄
相模原	 支部	 横尾　優
相模原	 支部	 小幡　博史
相模原	 支部	 片岡　周悟
厚木	 支部	 服部　貢
小田原	 支部	 小林　哲雄
大和・綾瀬	 支部	 戸井田　國輝
大和・綾瀬	 支部	 永澤　貴大
海老名・座間	 支部	 﨑村　滋
海老名・座間	 支部	 李　允景

訃報
磯子・金沢	 支部	 山口　知男
鎌倉	 支部	 上園　敬二
湘南	 支部	 吉村　亨

４　入会者
（１）令和５年４月１日入会
川崎北	 支部	 内田　牧子
横浜中央	 支部	 金澤　達朗

（２）令和５年４月２日入会
川崎南	 支部	 初瀬　博二
川崎南	 支部	 中村　俊介
川崎北	 支部	 鍋島　匡
川崎北	 支部	 北川　亮
鶴見・神港	 支部	 庄野　傑
鶴見・神港	 支部	 伊藤　剛
鶴見・神港	 支部	 菅原　由理子
鶴見・神港	 支部	 酒井　なおみ
鶴見・神港	 支部	 矢部　友里
横浜中央	 支部	 新宮　寿仁

旭	 支部	 奥谷　直也
旭	 支部	 梅澤　貴
相模原	 支部	 佃　佳樹
秦野・伊勢原	 支部	 杉原　陽
海老名・座間	 支部	 伊東　千晶

（３）令和５年４月１５日入会
川崎北	 支部	 谷山　桂一
鶴見・神港	 支部	 青木　守
鶴見・神港	 支部	 藤田　直樹
鶴見・神港	 支部	 曽我部　慎
緑	 支部	 宮澤　明宏
横浜中央	 支部	 五十嵐　美和
磯子・金沢	 支部	 浅木　克眞
相模原	 支部	 蒲池　直人
相模原	 支部	 小山　隆
相模原	 支部	 大川　由美子
平塚	 支部	 加藤　貴大
大和・綾瀬	 支部	 渡辺　理央

（４）令和５年５月１日入会
川崎北	 支部	 大隈　泰成
川崎北	 支部	 三輪　賢志
鶴見・神港	 支部	 加藤　秀美
鶴見・神港	 支部	 清水　真枝
鶴見・神港	 支部	 吉國　雅仁
鶴見・神港	 支部	 中村　若那
鶴見・神港	 支部	 牧　圭二
鶴見・神港	 支部	 田村　大蔵
緑	 支部	 宇於崎　浩
横浜中央	 支部	 寺西　直之
横浜中央	 支部	 小笠原　富樹
横浜中央	 支部	 永川　聡
南・港南	 支部	 高橋　茂彦
南・港南	 支部	 大矢　洋明
戸塚	 支部	 竹島　哲也
戸塚	 支部	 髙橋　耕二
鎌倉	 支部	 石井　学
横須賀・三浦	 支部	 島　央育
湘南	 支部	 関根　雄二
湘南	 支部	 田村　なつえ
厚木	 支部	 長山　和晃
秦野・伊勢原	 支部	 大友　利昭

（５）令和５年５月１５日入会
川崎北	 支部	 尾川　美加子
川崎北	 支部	 石橋　康成
鶴見・神港	 支部	 松本　剛
緑	 支部	 平塚　直人
緑	 支部	 古橋　信之
横浜中央	 支部	 桜井　真理子
南・港南	 支部	 森　広幸
磯子・金沢	 支部	 山中　真紀子
戸塚	 支部	 福代　拓哉
湘南	 支部	 安江　聖也
相模原	 支部	 建川　一茂
小田原	 支部	 脇　健二
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令和５年４月
日 曜 行　　　　　　　事
1 土

2 日

3 月 会長選挙立候補者受付

4 火 会長選挙立候補者受付

5 水 会長選挙立候補者受付

6 木 正副会長会・部長会

7 金 申請取次行政書士管理委員会

8 土

9 日

10 月

11 火 苦情処理委員会

12 水

13 木 正副会長会・理事会

14 金 監査、職務上請求書確認作業

15 土

16 日

17 月 相談役会

18 火

19 水

20 木

21 金

22 土

23 日

24 月

25 火 綱紀委員会、苦情処理委員会

26 水

27 木 登録証交付式、広報部会

28 金 職務上請求書確認作業

29 土 昭和の日

30 日

事 務 局 日 誌事 務 局 日 誌
令和５年５月
日 曜 行　　　　　　　事

1 月

2 火

3 水 憲法記念日

4 木 みどりの日

5 金 こどもの日

6 土

7 日

8 月 申請取次行政書士管理委員会

9 火 正副会長会・部長会、苦情処理委員会、広
報部校正作業

10 水

11 木 会長選挙立会演説会

12 金 役員選考委員会、広報部校正作業

13 土

14 日

15 月 職務上請求書確認作業

16 火

17 水 投票期間

18 木 投票期間

19 金 正副会長会・総会打合せ会・理事会、投票
期間

20 土

21 日

22 月 投票期間

23 火 苦情処理委員会、投票期間

24 水 定時総会・定時大会

25 木 臨時正副会長会

26 金

27 土

28 日

29 月

30 火 登録証交付式

31 水 職務上請求書確認作業
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新たな広報部がスタートしました。前

期も広報部に所属しておりましたが、今

期は立場を変えての再登板となります。

スタートして約１ヶ月過ぎましたが、や

ることが多く、日々いろいろと追われて

いる状況です…。前年度からの頼もしく

楽しい部員の方々と、新たに部員となっていただいた

方々と、仕事はしっかり行いつつも楽しみながら活動し

てまいります。２年間どうぞよろしくお願いいたします。

 （齋藤）

新しい年、新しい年度、新しいこと、新しい人、新し

い服、新しいという形容詞が付されるだけで初々しい気

分になり、過去のことや古いものをリセットして未来志

向な前向き感がふつふつと湧いてくる。こうしたけじめ

をアクセントにして、新しさに距離を置くことなく、自

らも高まる所業を重ねられたらと切に想う。　　（荒木）

温泉が好きで、たまに熱海まで行くのですが、いつの

頃からか、貫一お宮の像に「暴力を肯定したり助長する

ものではありません」との注意書きが。無粋だなぁと。

時代が移れども物語の本質は変わらないのにこのような

案内はいかがなものかなと。「ダイヤモンドに目がくれ

て乗ってはならぬ玉の輿」ダイヤモンドどころか端金で

動く人が多い昨今。人は身持ちが第一よ、と。身持ちよ

く３期目の広報部です。 （那住）

この度、再再度広報部員を拝命いたしました、緑支部

星野です。また、大好きな広報部で働かせていただける

ことに感謝し、みなさまにとってより良い広報活動につ

とめさせていただきます！２年間、どうぞよろしくお願

い申し上げます。 （星野）

このたび広報部に入部させていただきました横浜中央

支部の黒田美菜子と申します。行政書士の仕事は今年で

１３年目になりますが、本会の活動に携わらせていただ

くのは初めてです。緊張しておりますが少しでも会員の

皆様のお役に立てるよう頑張りますので今後ともよろし

くお願い申し上げます。 （黒田）

前回の会報で２年間の広報部活動を振り返ったばかり

でしたが、引き続き広報部員を拝命致しました。諸々状

況も落ち着き、イベント等を開催できる環境になってま

いりました。行政書士フェスタ、ラジオ放送等を通じて

もっと会員の皆様のお役に立てるように頑張ります♪会

員の皆様、広報部の先輩方、２年間よろしくお願い致し

ます！ （相賀）

先回でお別れを申したところ、今期も再び広報部員を

仰せつかりました磯子・金沢支部の森由香子です。気が

付けば三任期、もうわからないことがあったらご愛敬で

はすまない立ち位置を踏まえ、今期も神奈川会のため精

魂込めて邁進いたします！ （森）

※入稿もれを防ぐため、入稿時のメール件名は「【会報入稿】本文タイトル～」としてください。
※入稿データのタイトルは、本文のタイトルをそのまま引用してください。
　例）本文のタイトルが「第〇回　〇〇支部研修会の開催について」となっている入稿データは、データのタイトルも
　　 「第〇回　〇〇支部研修会の開催について」とする（「〇〇支部原稿」等としない）
※校正ミス等を防ぐため、上記締切日以後の入稿は受け付けておりません。あらかじめご了承ください。
※支部便り・外部団体・勉強会等の紙面は、最大１ページ以内（写真含む）です。
　→Ｗｏｒｄ文書のデフォルト設定（標準の余白・文字サイズ10.5ポイント）で１ページ以内が目安となります。
※入稿後の「原稿の差し替え」は承れません。内容変更が生じた場合は、校正の際に赤字修正をお願い致します。

会報の原稿等は電子データでメールにてお送りください。
　原稿→ワード、シンプルテキスト　など　　写真→JPEGファイル

電子メールの送信先 ： gyosei@kana-gyosei.or.jp（本会事務局）

 新執行部がスタートしました。私は引
続き会長職を拝命しましたが、心機一
転、リスタートする機会ととらえ、定時
総会でご承認いただいた運営基本方針及
び事業計画を踏み外さない範囲で、新たな活動を展開してま
いります。
 私にとっては、これが最後の任期となります。２年前に会長
選挙の投票方法等の見直しを提案しましたが、私が立候補で
きる段階で見直すことは難しく、結論を先送りにしていまし
た。今期新たに設置した選挙制度改正ワーキンググループで
議論し、確実に結論を出していきたいと思います。
 また、会内外のＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）
に対応するため、デジタル化推進ワーキンググループを新設
しました。行政書士も自らトランスフォームして、デジタル
社会で活躍できる道筋を明確に示していきます。
 ２年後には、「何もやり残したことはない」と言って退任し
たいですね。

神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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